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A Secretaria de Obras de Barueri traba-
lhou incansavelmente desde o ano de 
2021. De acordo com um levantamento 
feito pelo órgão, 303 ruas da cidade fo-
ram recapeadas até o momento e quase 
de 100% delas já têm iluminação LED, 
sigla para Light Emitting Diode, em in-
glês, que quer dizer diodo emissor de 
luz. “Faltam algumas vielas e alguns 
condomínios fechados, diz Ronaldo 

Dantas de Lima, diretor da Coordena-
doria de Obras Viárias e Hídricas da 
Secretaria de Obras.  As lâmpadas de 
LED têm vida útil muito maior do que 
as lâmpadas comuns, por isso foi efe-
tuada a troca em toda a cidade. A eco-
nomia impressiona, já que os modelos 
tradicionais podem durar até 7 mil ho-
ras, enquanto os tipos de LED chegam 
a até 50 mil horas de duração. 
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Igreja Ortodoxa Russa 
suspende padre que 
orou no túmulo 
de Navalny

Biden sanciona 
lei que pode proibir 
TikTok; entenda o 
que acontece agora

Lula anuncia inclusão 
de 1,2 milhão de alunos 
no Pé-de-Meia
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Fome bate recorde e 
atinge mais de 280 
milhões no mundo, 
diz relatório da ONU

Obras de pavimentação no bairro Santa Helena 
são concluídas em Santana de Parnaíba 

Osasco se prepara para a 7ª conferência 
municipal das cidades
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Felipe Araújo e Ferrugem cantam na Festa 
do Trabalhador de Carapicuíba

CARAPICUÍBA » Pág. 04

CCPL Maria Evangelista 
está com as inscrições 
abertas para diversos 
cursos e atividades

O governo discute um ato para marcar 
a entrega da segunda fase da reforma 
tributária ao Congresso Nacional. Duas 
possibilidades estão na mesa. Uma é o 
próprio ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, levar ao Congresso um dos 
projetos de regulamentação da reforma 
e entregar em mãos aos presidentes do 
Senado, Rodrigo Pacheco, e da Câma-
ra, Arthur Lira. Outra é um ato maior no 
Planalto para a apresentação. A ideia de-
fendida por setores do governo é que a 
entrega marque a retomada da discussão 
da reforma tributária neste ano. O texto 
principal foi aprovado em 2023 e agora 
o Legislativo vai se debruçar sobre os 
projetos para regulamentar a propos-
ta. Até a manhã desta quarta-feira, não 
havia definição ainda sobre o que fazer. 
Hoje, deverá ser entregue um dos pro-
jetos que regulamenta a reforma – jus-
tamente o que deve ser maior alvo de 
debates pois trata de questões do mérito 
da reforma como normas gerais...

Farmácia dose certa passa por reforma e atende 
na estrada do Itaqui em Itapevi 

Construção de UBS para 
ampliar atendimento de 
saúde avança no Belval

Congresso vai analisar 
texto principal para 
regulamentar as 
propostas

Governo de SP quer 
aumentar atribuições 
da Polícia Militar
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Prefeito de Caraguatatuba 
vistoria mais uma obra de 
drenagem na região central

Tarcísio se compromete com STF para que 
PM use câmeras em operações

Governo avalia ato para entrega da 
segunda fase da reforma tributária

Espetáculo circense 
‘Pulso’ será 
apresentado sábado, 
27, no Parque Teresa 
Maia em Cotia 

No sábado, 27/04, às 12h, o Parque Te-
resa Maia será palco para o espetáculo 
circense ‘Pulso’

POLITÍCA» Pág. 02

Irã e Paquistão pedem 
que Conselho de 
Segurança da ONU tome 
medidas contra Israel

Pelo menos 154 milhões 
de vidas foram salvas 
em 50 anos graças 
às vacinas, diz OMS
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Feirão de Automóveis 
“Mesa Taubaté” 
arrecada 1.043 kg de 
alimentos

  OSASCO » Pág. 04

Barueri recapeou mais de 300 ruas e 
colocou LED em quase 100% da cidade 
nos últimos anos

Localizada na rua João Rodrigues Nunes, 
257, no bairro do Jardim Mutinga, em 
Barueri-SP, a unidade opções de cursos e 
atividades para pessoas de todas as idades
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O governo discute um ato para marcar 
a entrega da segunda fase da reforma 
tributária ao Congresso Nacional. Duas 
possibilidades estão na mesa. Uma é o 
próprio ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, levar ao Congresso um dos 
projetos de regulamentação da refor-
ma e entregar em mãos aos presiden-
tes do Senado, Rodrigo Pacheco, e da 
Câmara, Arthur Lira. Outra é um ato 
maior no Planalto para a apresentação. 
A ideia defendida por setores do gover-
no é que a entrega marque a retoma-
da da discussão da reforma tributária 
neste ano. O texto principal foi apro-
vado em 2023 e agora o Legislativo 
vai se debruçar sobre os projetos para 
regulamentar a proposta. Até a manhã 
desta quarta-feira, não havia definição 

ainda sobre o que fazer. Hoje, deverá 
ser entregue um dos projetos que regu-
lamenta a reforma – justamente o que 
deve ser maior alvo de debates pois 
trata de questões do mérito da refor-
ma como normas gerais para base de 
cálculo e alíquotas, exceções, regimes 
diferenciados e impostos seletivos. A 
ideia é apresentar o texto de antemão 
a Pacheco e Lira. A equipe econômica 
construiu o texto de modo a deixar que 
o Congresso Nacional tome a decisão 
política final sobre questões sensíveis 
como quais produtos entrarão na ces-
ta básica e quais produtos terão regi-
me especial de tributação. O governo 
fará a indicação de suas preferências 
mas constrói o texto de modo a per-
mitir alterações pelos parlamentares. 

O governador Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) firmou um compromisso com 
o Supremo Tribunal Federal (STF) para 
que os policiais militares usem câmeras 
corporais em operações realizadas no 
estado de São Paulo. A decisão se apli-
caria, por exemplo, à Operação Verão, 
que deixou 56 mortos, segundo a con-
tagem oficial, na Baixada Santista, entre 
fevereiro e março deste ano. O compro-
misso foi assumido em ação movida 
pela Defensoria Pública de São Paulo, 
sob relatoria do presidente do STF, mi-
nistro Luís Roberto Barroso. No proces-
so, o órgão pedia uma liminar para que 
o Supremo obrigasse o governo paulista 
a usar os equipamentos nas operações 
policiais. Barroso decidiu não obrigar o 
uso das câmeras após receber do gover-
no Tarcísio um cronograma que estabe-
lece a implementação dos equipamentos 
até setembro deste ano. O compromisso 
não significa a ampliação do número 
de câmeras acopladas nas fardas dos 
PMs, mas o aumento da funcionalida-
de dos aparelhos, a maior integração 
deles com outros sistemas de seguran-
ça e a garantia de que elas serão usa-
das nas operações. São Paulo hoje tem 
cerca de 10 mil câmeras corporais em 
operação, mas parte dos equipamentos 
vem sendo utilizada por unidades como 
os batalhões de trânsito. Na ação que 

tramita no STF, a Defensoria destacou 
que em pelo menos metade dos casos 
de confrontos policiais que resultaram 
em mortes durante a Operação Verão, 
não havia câmeras para registrar as 
imagens. O processo subiu ao Supremo 
após a Defensoria obter uma vitória em 
primeira instância na Justiça paulista, 
determinando a obrigatoriedade do uso 
das câmeras pelos PMS, e uma derrota 
na segunda instância, após recurso do 
governo Tarcísio no Tribunal de Justiça 
de São Paulo (TJSP). O governo paulis-
ta alegou, entre outros fatores, questões 
orçamentárias para não ampliar o núme-

O governo de Tarcísio de Freitas, em São 
Paulo, tem aumentado as atribuições da 
Polícia Militar (PM). No último fim de 
semana, o governador afirmou que há a 
intenção de que a PM passe a registrar 
termos circunstanciados, substituindo 
em parte os boletins de ocorrência fei-
tos nas delegacias. Operações recentes 
conduzidas pelo Ministério Público não 
contaram com investigações da Polícia 
Civil, apenas com apoio da Polícia Mi-
litar: foi assim com a operação Fim da 
Linha e com a operação Muditia..
Na ditadura militar, a Polícia Militar ti-
nha esse poder investigativo. Mas com 
a Constituição de 1988, essa função dei-
xou de ser exercida por ela para passar 
a ser uma prerrogativa da Polícia Civil. 

O segundo projeto trata de governança 
do sistema e processos administrativos 
que possam vir a questionar o sistema. 
Fontes da equipe econômica relataram 
a CNN que ele foi negociado previa-
mente com estados e municípios para 
facilitar a tramitação no Congresso.

Relatoria
O governo tem defendido perante o 
presidente do Senado, Rodrigo Pache-
co, e da Câmara, Arthur Lira, que haja 
relatorias únicas nas duas casas para os 
projetos de regulamentação da reforma 
tributária. De preferência, que sejam os 
mesmos que relataram a PEC aprova-
da pelo legislativo em 2023: Eduardo 
Braga (MDB-AM) no Senado e Agnal-
do Ribeiro (PP-PB) na Câmara. Para o 
governo, um relator em cada caso faci-
lita as negociações porque concentra a 
operação política em apenas uma pes-
soa. E repetir os relatores do ano passa-
do garantem que os relatores já tenham 
intimidade com a reforma. Pacheco já 
sinalizou que atenderá a demanda, mas 
a indicação de um relator único na Câ-
mara ainda é dúvida. Arthur Lira tem 
avaliado a possibilidade de dois rela-
tores e até mesmo quatro se os projetos 
forem fatiados. Aliados de Lira relata-
ram à CNN que centralizar a relatoria 
em uma pessoa garante a celeridade da 
aprovação – o próprio Lira quer deixar 
a reforma aprovada em sua completude 
como legado. Por outro lado, há pres-
sões de setores privados interessados 
em influenciar em temas sensíveis – 
como definições de alíquotas e regime 
de exceções. Além do desejo de alguns 
parlamentares de obterem os holofotes 
que uma relatoria como essa oferece 
naturalmente. Na noite desta terça-fei-
ra, a equipe econômica ainda trabalha-
va nas propostas.

Congresso vai analisar texto principal para regulamentar as propostas

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
anunciou, nesta segunda-feira (22), a 
ampliação do Programa Pé-de-Meia, que 
oferece incentivo financeiro para jovens 
de baixa renda permanecerem matricula-
dos e concluírem o ensino médio. Cerca 
de 1,2 milhão de estudantes devem ser 
incluídos para receber os valores, que 
podem chegar a R$ 9,2 mil nos três anos 
do ensino médio.
Inicialmente, o Pé-de-Meia priorizou 
jovens beneficiários do Programa Bolsa 
Família e já alcançou mais de 2,4 mi-
lhões de estudantes. Agora, integrantes 
de famílias inscritas no Cadastro Único 
para Programas Sociais (CadÚnico) tam-
bém serão atendidos. “Quando nós anun-
ciamos o Pé-de-Meia, a linha de corte 
era o cadastro do Bolsa Família e ficou 
de fora o cadastro do Cad [CadÚnico]. 
Então, nós, agora, resolvemos aumentar 
e colocar a linha de corte no CadÚnico 
e vão entrar, parece, mais 1,2 milhão 
de meninos e meninas no Pé-de-Meia”, 

disse Lula, durante cerimônia no Palá-
cio do Planalto. O orçamento inicial do 
programa era de R$ 7,1 bilhões anuais. 
De acordo com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, mais R$ 3 bilhões se-
rão investidos anualmente para contem-
plar a ampliação. A ampliação foi inclu-
ída na medida provisória (MP) que cria 
o Programa Acredita, assinada hoje por 
Lula e que trata da facilitação de crédi-
to e renegociação de dívidas de peque-
nos negócios. A política do Pé-de-Meia 
prevê o pagamento de incentivos anuais 
de R$ 3 mil por beneficiário, chegando 
a até R$ 9,2 mil nos três anos do ensino 
médio, com o adicional de R$ 200 pela 
participação no Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) na última série. Por 
meio do incentivo à permanência esco-
lar, o governo federal quer reduzir a desi-
gualdade social entre os jovens do ensino 
médio, além de promover mais inclusão 
social pela educação, estimulando a mo-
bilidade social.

Governo avalia ato para entrega da 
segunda fase da reforma tributária

Lula anuncia inclusão de 1,2 milhão 
de alunos no Pé-de-Meia

Governo de SP quer aumentar 
atribuições da Polícia Militar

Tarcísio se compromete com STF para 
que PM use câmeras em operações

Agora, o governo de São Paulo pretende 
voltar a atribuir esse poder para a Po-
lícia Militar, permitindo que ela possa 
registrar infrações com pena máxima 
de dois anos de detenção tais como le-
são corporal, posse de droga e invasão 
de propriedade, os chamados termos 
circunstanciados. Atribuições que an-
tes eram permitidas somente à Polícia 
Civil. Para o Sindicato dos Delegados 
de Polícia do Estado de São Paulo (Sin-
dpesp), a exclusão da Polícia Civil em 
operações, como a Fim da Linha, tem 
fragilizado a segurança da população. 
Além disso, o sindicato criticou a infor-
mação de que o governo paulista preten-
de atribuir os termos circunstanciados à 
Polícia Militar. “As forças de segurança 
precisam trabalhar em sintonia, harmo-
nia e sinergia no estado de São Paulo. À 
Polícia Civil cabe o papel de investigar 
e de promover operações. À PM cabe o 
trabalho nas ruas, de patrulhamento os-
tensivo e preventivo. Quando o Estado 
passa a transferir atribuições da Civil 
para a Militar, a própria PM fica sem 
fazer o que, prioritariamente, é de sua 
alçada. Isso pode fragilizar ainda mais a 
estrutura policial como um todo”, disse 
Jacqueline Valadares, presidente do sin-
dicato, em nota.

ro de câmeras em operação. Segundo a 
administração estadual, o custo anual 
seria de R$ 300 milhões a R$ 1 bilhão. 
Na manifestação ao STF, o governo Tar-
císio informou que vai publicar até maio 
um novo edital de contratação para as 
câmeras. Como mostrou o Metrópoles, 
o edital prevê a substituição de 3.125 
câmeras que já estão em operação. Na 
decisão, Barroso destacou que os equi-
pamentos beneficiam a população, a 
corporação policial e o próprio Poder 
Judiciário. “O uso das câmeras corpo-
rais é medida relevante para a execução 
da política pública de segurança. 
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A Organização Mundial da Saúde desta-
ca em um comunicado que essa estima-
tiva é “limitada”, porque o estudo cobre 
apenas a vacinação contra 14 doenças, 
entre elas difteria, hepatite B, saram-
po, coqueluche, tétano e febre amarela. 
OMS, Unicef, a aliança de vacinas Gavi 
e a Fundação Bill e Melinda Gates apre-
sentaram a campanha conjunta “Hu-
manly Possible” para apoiar esforços 
de vacinação, que, às vezes, enfrentam 

sentimentos antivacinas muito fortes, 
alimentados por teorias de conspiração 
que circulam nas redes sociais. O estudo 
mostra que a grande maioria das vidas 
salvas pelas vacinas nos últimos 50 anos 
(101 milhões) foi de lactantes. A vaci-
nação contra as 14 doenças contribuiu 
para reduzir 40% da mortalidade infan-
til em todo o mundo e em mais de 50% 
na região africana, segundo a OMS. En-
tre as vacinas incluídas no estudo, a do 
sarampo teve o impacto mais significa-
tivo na redução da mortalidade infantil, 
representando 60% das vidas salvas… 
- Segundo a OMS, essa vacina “pro-
vavelmente seguirá sendo a que mais 
contribui para prevenir mortes”, mas 
está preocupada, já que em 2022 faltou 
pelo menos uma dose para 33 milhões 
de crianças. Por outro lado, graças à va-
cina contra a pólio mais de 20 milhões 
de pessoas - que de outro modo teriam 
ficado paralisadas - podem caminhar, 
afirma a organização. 

Pelo menos 154 milhões de 
vidas foram salvas em 50 anos 
graças às vacinas, diz OMS

Biden sanciona lei que pode proibir 
TikTok; entenda o que acontece agora

Mais de uma em cada cinco pessoas em 
59 países enfrentaram insegurança ali-
mentar aguda em 2023. O número de 
pessoas ameaçadas pela fome chegou a 
281 milhões no ano passado, um recor-
de. Os dados foram divulgados em um 
relatório global sobre crises alimentares 
publicado nesta quarta-feira (24) pela 
FAO, braço da ONU para alimentação, 
pelo UNICEF, fundo da ONU para in-
fância, e o Programa Mundial de Ali-
mentos (PMA), em parceria com orga-
nizações internacionais, como a União 
Europeia, e a Agência dos Estados 
Unidos para o Desenvolvimento Inter-
nacional. O documento faz um raio-x 
detalhado da fome no mundo e destaca 
que a situação se agravou significati-
vamente desde 2016, quando cerca de 
uma em cada 10 pessoas em 48 países 
passavam fome. O relatório revela que a 
insegurança alimentar subiu pelo quinto 
ano consecutivo e piorou sobre 2022, 
quando 257 milhões de pessoas passa-

ram fome. “Quando falamos de insegu-
rança alimentar aguda, estamos falando 
de uma fome tão grave que representa 
uma ameaça imediata aos meios de sub-
sistência e à vida das pessoas. Essa é 
a fome que ameaça se transformar em 
inanição e causar mortes generaliza-
das”, disse Dominique Burgeon, diretor 

da FAO em Genebra. Em temos percen-
tuais, a parcela da população global que 
enfrenta elevados níveis de insegurança 
alimentar aguda aumentou acentuada-
mente e passou de 14% em 2018 para 
mais de 20% em todos os anos desde 
2020, atingindo o nível máximo em 
2022, com 23%.

Fome bate recorde e atinge mais de 280 
milhões no mundo, diz relatório da ONU

Um padre ortodoxo russo que liderou 
um serviço memorial no mês passado 
no túmulo do falecido líder opositor 
Alexei Navalny foi suspenso de suas 
funções clericais e condenado a cum-
prir três anos de “penitência”. Dmitry 
Safronov rezou várias vezes no túmulo 
de Navalny em Moscou e realizou um 
serviço religioso em 26 de março para 

marcar 40 dias desde a morte de Naval-
ny em uma colônia penal do Ártico. Sua 
suspensão foi anunciada pela Diocese 
de Moscou da Igreja Ortodoxa Russa, 
que disse que ele seria rebaixado ao pa-
pel de leitor de salmos. Nenhuma razão 
foi declarada para a punição, a última de 
uma série que a Igreja impôs a padres 
considerados simpáticos à oposição 

ou que não apoiam suficientemente a 
guerra da Rússia na Ucrânia. “No final 
do período de penitência, com base no 
feedback do local de obediência, será to-
mada uma decisão sobre a possibilidade 
de continuar o seu serviço sacerdotal”, 
disse a diocese. Um homem que atendeu 
o telefone em sua igreja em Moscou dis-
se que todas as perguntas deveriam ser 
encaminhadas ao escritório do Patriarca 
Ortodoxo Kirill, que não respondeu ime-
diatamente a um pedido de comentário. 
O funeral de Navalny, o mais conhecido 
crítico interno do presidente Vladimir 
Putin, no dia 1º de Março, levou deze-
nas de milhares de pessoas às ruas – um 
acontecimento raro na Rússia, onde per-
to de 20 mil pessoas foram detidas nos 
últimos dois anos por protestarem contra 
a guerra. O Kremlin negou as acusações 
dos apoiadores de Navalny de que o ti-
nha mandado matar. Sua certidão de óbi-
to diz que ele morreu de causas naturais. 
Falando no túmulo, repleto de flores, em 
9 de março, Safronov disse que Navalny 
havia instado os russos a não desistirem. 
“O mal só pode ser derrotado por uma 
coisa, pelo bem. Se tentarmos derrotar 
o mal com o mal, então multiplicaremos 
o mal. Portanto, realmente nos lembra-
remos de Alexei, lembraremos de seu 
testamento para nós e oraremos por ele e 
esperamos que ele ore por nós no trono 
do Senhor”, disse ele.

Igreja Ortodoxa Russa suspende padre 
que orou no túmulo de Navalny

O Irã e o Paquistão pediram ao Conse-
lho de Segurança das Nações Unidas, 
em uma declaração conjunta emitida, 
que tome medidas contra Israel, dizen-
do que o país atacou “ilegalmente” pa-
íses vizinhos e instalações diplomáticas 
estrangeiras.A declaração conjunta, di-
vulgada pelo Ministério das Relações 
Exteriores do Paquistão, seguiu-se a 
uma visita de três dias do presiden-
te iraniano Ebrahim Raisi ao país, em 
um momento de tensões crescentes no 
Oriente Médio. Explosões foram ouvi-
das sobre a cidade iraniana de Isfahan, 
no que fontes disseram ser um ataque is-
raelense. No entanto, Teerã minimizou 
o incidente e disse que não tinha planos 
de retaliação. “Reconhecendo que o ato 
irresponsável das forças do regime isra-
elense foi uma grande escalada em uma 
região já volátil, ambos os lados pedi-
ram ao Conselho de Segurança da ONU 
que impeça o regime israelense de seu 
aventureirismo na região e de seus atos 
ilegais atacando vizinhos…”, disseram 
o Irã e o Paquistão em sua declaração 
conjunta. Vizinhos muçulmanos, o Irã 

e o Paquistão estão tentando consertar 
os laços depois de ataques militares sem 
precedentes neste ano. Raisi, que encer-
rou sua visita e voou para o Sri Lanka 
nesta quarta-feira, prometeu aumentar o 
comércio entre o Irã e o Paquistão para 
10 bilhões de dólares por ano. Durante 
sua visita ao Paquistão, Raisi disse, se-
gundo a agência de notícias oficial ira-
niana IRNA, que qualquer novo ataque 
israelense ao território iraniano poderia 
mudar radicalmente a dinâmica e fazer 
com que não restasse nada do “regime 
sionista”. Em 13 de abril, Teerã lançou 
mísseis e drones contra Israel, no que 
disse ser uma retaliação ao suposto ata-
que de Israel ao complexo da embaixa-
da iraniana em Damasco em 1º de abril, 
mas quase todos foram abatidos. O Pa-
quistão já havia solicitado a redução da 
escalada por “todas as partes”. Duran-
te a visita de Raisi, o Irã e o Paquistão 
prometeram impulsionar a cooperação 
comercial e energética, inclusive em um 
grande acordo de gasoduto que sofreu 
atrasos devido a questões geopolíticas e 
sanções internacionais.

Irã e Paquistão pedem que Conselho 
de Segurança da ONU tome medidas 
contra Israel

O presidente Joe Biden assinou um pro-
jeto de lei que pode levar à proibição 
nacional do TikTok, aumentando uma 
enorme ameaça às operações da em-
presa nos Estados Unidos. O Congres-
so aprovou o projeto de lei esta sema-
na como parte de um amplo pacote de 
ajuda externa destinado a apoiar Israel 
e a Ucrânia. O texto foi aprovado pela 
Câmara e pelo Senado. A legislação re-
presenta o risco mais sério para o Tik-
Tok desde que as autoridades dos EUA 
começaram a levantar preocupações 
sobre o aplicativo em 2020. De acor-
do com o que hoje é a lei dos EUA, o 
TikTok é forçado a encontrar um novo 
proprietário dentro de meses ou será 
totalmente banido dos Estados Unidos. 
O que diz a legislação sobre o TikTok? 
O projeto de lei que Biden assinou dá à 
controladora chinesa do TikTok, Byte-

Dance, 270 dias para vender o TikTok. 
Não fazer isso levaria a consequências 
significativas: o TikTok seria proibido 
nas lojas de aplicativos dos EUA e nos 
“serviços de hospedagem na Internet” 
que o suportam. Isso restringiria efeti-
vamente novos downloads do aplicativo 
e a interação com seu conteúdo. A de-
cisão de Biden de assinar o projeto de 
lei na quarta-feira coloca o prazo para 
a venda em 19 de janeiro de 2025. De 
acordo com a legislação, no entanto, Bi-
den poderia estender o prazo por mais 
90 dias se determinar o progresso feito 
pela empresa em direção a uma venda, 
dando ao TikTok potencialmente até um 
ano antes de enfrentar uma proibição. 
O que disse o TikTok? O TikTok está 
ameaçando com ação legal para se opor 
à lei. Em um vídeo postado no TikTok, 
o CEO da empresa, Shou Chew, disse 

aos usuários: “Fiquem tranquilos: não 
vamos a lugar nenhum”. “Estamos con-
fiantes e continuaremos lutando pelos 
seus direitos nos tribunais”, acrescen-
tou. “Os fatos e a Constituição estão do 
nosso lado e esperamos prevalecer.” Em 
um comunicado, um porta-voz do Tik-
Tok chamou a lei de “inconstitucional” 
e disse que “devastaria” os 170 milhões 
de usuários da plataforma nos EUA e 
7 milhões de empresas que operam no 
aplicativo. 

Como é que isso foi parar em um pro-
jeto de lei sobre ajuda externa?
Um projeto de lei semelhante do TikTok 
foi aprovado pela Câmara em março, 
mas ficou paralisado no Senado. Em 
uma medida processual, os republica-
nos da Câmara anexaram este mês um 
projeto de lei revisado do TikTok ao 
pacote de ajuda externa na esperança 
de forçar o Senado a votar a legislação. 
Agrupar o projeto de lei com a ajuda ex-
terna – uma das principais prioridades 
dos EUA – acelerou o projeto de lei do 
TikTok e aumentou a probabilidade de 
sua aprovação.

O que isso significa na prática?
Se o TikTok não conseguir se sepa-
rar da ByteDance dentro do prazo, os 
usuários nos EUA poderão, hipotetica-
mente, ser cortados em meados de ja-
neiro. Mas isso ainda é um grande “se”. 
Por enquanto, os fãs do TikTok podem 
continuar usando o aplicativo como 
antes, embora possam começar a ver 
mais criadores – ou a própria empresa 
– se manifestando no aplicativo para se 
opor à legislação.

Empresa dona do aplicativo tem até janeiro do ano que vem 
para vendê-lo
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Desde 2017, evento é marca da cidade 
com shows de artistas da atualidade, 
sem custos para o município. 
Carapicuíba celebra a Festa do Traba-
lhador com grandes nomes da música 
brasileira. Com apoio institucional da 
Prefeitura e promoção da rádio Tro-
pical FM, o evento gratuito aconte-
ce no dia 1º de maio, a partir das 13 

No sábado, 27/04, às 12h, o Parque Te-
resa Maia será palco para o espetácu-
lo circense ‘Pulso’, apresentado pela 
talentosa artista Agustina Colombo. A 
apresentação será um número de show 
de variedades circenses, que promete en-
cantar o público com sua performance. 
A técnica de ‘looping ao vivo’ trará uma 
experiência única, combinando habilida-
des circenses com uma trilha sonora ins-
pirada nos ritmos brasileiros e na música 
popular da América Latina. O espetácu-
lo é aberto ao público e livre para todas 
as idades. A apresentação é resultado 
de anos de viagens e pesquisas na área 
do circo e da música. Agustina chegou 
ao Brasil em 2020, faz parte do projeto 
‘Grupo Circo de Desiko’, um projeto 
que dá visibilidade a jornada do grupo 
como migrantes, e há dez anos é artista 
circense. Ela já levou sua arte para praças 
e espaços abertos em países como Peru, 
Equador e Colômbia, e, desde a sua che-
gada ao país, vem realizando importantes 
trabalhos de circo social. O evento valo-
riza a rica tradição da música brasileira, 
proporcionando uma experiência que vai 
além dos aspectos auditivos. Além disso, 
o projeto está entre os premiados pelo 

A Secretaria de Obras de Barueri tra-
balhou incansavelmente desde o ano de 
2021. De acordo com um levantamento 
feito pelo órgão, 303 ruas da cidade fo-
ram recapeadas até o momento e quase 
de 100% delas já têm iluminação LED, 
sigla para Light Emitting Diode, em in-
glês, que quer dizer diodo emissor de 
luz. “Faltam algumas vielas e alguns 
condomínios fechados, diz Ronaldo 
Dantas de Lima, diretor da Coordena-

doria de Obras Viárias e Hídricas da 
Secretaria de Obras.  As lâmpadas de 
LED têm vida útil muito maior do que 
as lâmpadas comuns, por isso foi efetu-
ada a troca em toda a cidade. A econo-
mia impressiona, já que os modelos tra-
dicionais podem durar até 7 mil horas, 
enquanto os tipos de LED chegam a 
até 50 mil horas de duração. Sendo as-
sim, segundo Lima, entre as principais 
vantagens da implantação desse tipo de 

iluminação, além da economia de 50% 
em média, estão: maior segurança, fácil 
manutenção e ótima luminosidade. Já 
com relação aos recapes, nesses quase 
oito anos da atual administração, foram 
realizados muitos deles em diferentes 
logradouros, beneficianro praticamente 
todos os bairros do município. Ao todo, 
em 2021 foram feitos 114 recapeamen-
tos; em 2022, 111; em 2023, 49; e até 
este mês de abril de 2024, 29. Estes 
últimos nos bairros de Vila São Luiz 
(ruas Curitiba, Campo Grande, Porto 
Alegre, Aracaju, Ipê e avenida Cacho-
eira); Vila São João (rua Jandira Guer-
ra); Chácaras Marco (ruas Cambuci, 
Pinheiros, Brooklin, Sumaré, Pompeia 
e estrada das Balsas); Jardim Belval 
(ruas Amélia Alexandre de Abreu, Isa-
bel Ocaso, Rogério Cabeza Castro e 
avenida Itaqui); Jardim Alberto (ruas 
Dr. Francisco de Hornet, Joaquim de 
Abreu e avenida Paraguaçu); Jardim 
Itaquiti (avenida Pref. Villalobo Quero, 
Elvio Monteiro da Silva Lá e aveni-
da Dr. Humberto Giannella); Vila São 
Silvestre (rua São Francisco); Votupo-
ca (avenida Anibal Correia - trecho), 
Atílio Tolaini, rotatória entre Avenida 
Aníbal Correia e estrada Municipal); e 
Alphaville (alameda Araguaia). 

A Prefeitura de Santana de Parnaíba 
segue promovendo avanços na infra-
estrutura da cidade, com obras de pa-
vimentação que melhoram o tráfego 
e trazem qualidade de vida para os 
munícipes. Desta vez, os trabalhos se 
concentraram nas ruas José Braga de 
Oliveira e Rubens da Silva Oliveira, 
no bairro Santa Helena I. Conforme 
a Secretaria de Serviços Municipais, 

o serviço foi concluído nesta semana, 
com pavimentação de 350 metros da 
José Braga e 500 metros da Rubens da 
Silva. Nos últimos anos, Santana de 
Parnaíba investiu maciçamente na mo-
bilidade urbana, com obras de infraes-
trutura viária e com o maior programa 
de pavimentação da história, que já re-
alizou mais de 300 quilômetros de as-
falto e recapeamento por toda a cidade.

Espetáculo circense ‘Pulso’ será 
apresentado sábado, 27, no 
Parque Teresa Maia em Cotia 

Felipe Araújo e Ferrugem cantam na 
Festa do Trabalhador de Carapicuíba

Obras de pavimentação no bairro 
Santa Helena são concluídas 
Santana de Parnaíba 

Barueri recapeou mais de 300 ruas 
e colocou LED em quase 100% da 
cidade nos últimos anos

edital da Secretaria de Cultura e Lazer de 
Cotia, lançado com fundos oriundos da 
Lei Federal Paulo Gustavo. Neste mes-
mo dia (27 de abril), a partir das 10h, a 
programação do Parque Teresa Maia 

também contará com a ‘3ª Caminhada 
Inclusiva’, um evento que promove a in-
clusão e a diversão para pessoas de todas 
as idades e habilidades. Veja mais no site 
(www.cotia.sp.gov.br).

horas, no Parque dos Paturis. Serão 
diversas atrações musicais de suces-
so: Felipe Araújo, Ferrugem, Latino, 
Gica, Japinha Conde, Doce Encontro, 
Nuwance, Gustavo Moura e Rafael, 
Thales Lessa, Hugo Henrique, Guga 
Nandes, Anderson e Matheus, Thiago 
Carvalho, Grupo Introdução e Relicá-
rio Records. Os artistas não possuem 

custos para o município e a festa con-
ta ainda com o apoio do Governo do 
Estado. 

Festa do Trabalhador 2024
Quarta-feira, 1º de Maio, a partir das 
13 horas
Parque dos Paturis
Marginal do Ribeirao, S/N - Portão D

O espetáculo é aberto ao público e livre para todas as idades

As lâmpadas de LED têm vida útil muito maior do que as lâmpadas comuns, 
por isso foi efetuada a troca em toda a cidade

Com o objetivo de promover um aten-
dimento mais rápido e de qualidade 
para a população. 
A prefeitura de Santana de Parnaíba 
realizou a renovação de 100% da fro-
ta de ambulâncias do município que 
atende às ocorrências em toda a cida-
de. Ao todo são 16 novas ambulân-
cias, dentre as quais estão duas UTIs 

móveis com capacidade para prestar 
suporte em casos de maior complexi-
dade com equipamentos como desfibri-
lador, bomba de infusão e respirador e 
uma do SAMU que tem como objetivo 
chegar precocemente à vítima após ter 
ocorrido alguma situação de urgência 
ou emergência, de natureza clínica, ci-
rúrgica, traumática, entre outras.

Farmácia dose certa passa por 
reforma e atende na estrada 
do Itaqui em Itapevi 

O prefeito de Osasco, Rogério Lins, 
formalizou, por meio do decreto nº 
14.166, publicado na edição 2628 da 
Imprensa Oficial do Município de 
Osasco (IOMO), a participação de 
Osasco na 7ª Conferência Municipal 
das Cidades. Sob a coordenação da Se-
cretaria de Habitação da prefeitura, a 
conferência seguirá o tema “Construin-
do a Política Nacional de Desenvolvi-
mento Urbano: Caminhos para cidades 
inclusivas, democráticas, sustentáveis 
e com justiça social”. O evento está 
agendado para os dias 21 e 22 de junho 
de 2024, com local e horário a serem 
definidos. Os interessados em partici-
par da comissão organizadora da eta-
pa municipal podem se inscrever até 
o dia 25 de abril. As inscrições podem 
ser feitas através do e-mail conferen-
ciadascidades@osasco.sp.gov.br, ane-
xando os documentos necessários, ou 
presencialmente, na sede da Secretaria 
de Habitação, na Alameda dos Ipês, 28 
– Bela Vista, de segunda a sexta, das 9h 
às 16h30. Os documentos necessários 
incluem o Estatuto Social ou Regimen-
to Interno, CNPJ (Cadastro Nacional 
de Pessoa Jurídica junto ao Ministério 
da Fazenda) e a Ata de eleição e pos-
se. No dia 29 de abril (segunda-feira), 
das 16h às 17h, será realizada Assem-
bleia específica para a escolha de re-
presentantes que integrarão a Comis-
são Preparatória das atividades da 7ª 
Conferência Municipal da Cidade. A 
Assembleia acontecerá no Auditório 
da Secretaria de Habitação, na Alame-
da dos Ipês, 28 – Bela Vista. Durante a 
Assembleia, será eleita uma comissão 

organizadora municipal da conferên-
cia, composta por representantes de di-
versos setores da sociedade, incluindo 
gestores públicos, legisladores, movi-
mentos populares, sindicatos, ONGs, 
entidades profissionais, acadêmicas 
e governamentais. Vale ressaltar que 
todas as entidades deverão ter atuação 
exclusiva na área de desenvolvimento 
urbano, conforme previsto no §1º do 
art. 14 da Portaria MCID nº 175 de 28 
de fevereiro de 2024. A 7ª Conferência 
Municipal das Cidades contemplará 
debates sobre temas locais relevantes, 
formulação de propostas e eleição de 
delegados estaduais para a próxima 
fase do processo, garantindo o cumpri-
mento de todos os dispositivos legais 
pertinentes.

Etapa Nacional 
Os delegados eleitos nas conferências 
municipais e estaduais participarão da 
6ª Conferência Nacional das Cidades 
2024, que ocorrerá em novembro de 
2024, na capital federal, conforme con-
vocação da Portaria do Ministério das 
Cidades (MCID) nº 175 175/2024.

Osasco se prepara para a 7ª conferência 
municipal das cidades

Desta vez, os trabalhos se concentraram nas ruas 
José Braga de Oliveira e Rubens da Silva Oliveira, 
no bairro Santa Helena I
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Para valorizar espaços e artistas locais, 
a Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria de Serviços Públicos (SE-
SEP), desenvolveu um conceito para 
embelezar ainda mais espaços públicos 
através da arte visual em diferentes lo-
cais da cidade. Um dos responsáveis 
pelas intervenções artísticas no municí-

A Prefeitura de São José dos Campos 
cumpriu 94% do Plano Municipal de 
Arborização Urbana, com a plantação 
de 4.700 árvores de diversas espécies 
adequadas para a área urbana em to-
das as regiões da cidade. O município 
avança para completar o plantio de 5 
mil árvores nos próximos meses. 
As espécies de árvores que estão sen-
do utilizadas para a arborização urba-
na são: Açoita-Cavalo-Miúdo, Angico 
Branco, Canelinha, Canudo-de-Pito, 
Manacá-da-Serra, Pau-Cigarra, Tin-
gui-Preto, entre outras indicadas para 
ações de reflorestamento, preservação 
ambiental, paisagismos ou plantios ur-
banos. Cada muda foi adubada e rece-
beu protetor de tronco.
O plantio de árvores por equipes da 
Prefeitura acontece em áreas verdes 
públicas, praças, ciclovias, canteiros 
centrais de avenidas, de acordo com o 
Plano Municipal de Arborização Urba-
na e o planejamento urbano, e visando 
melhoria da qualidade de vida na cida-
de. A presença de árvores proporciona 
vários benefícios como a melhoria da 
qualidade do ar, diminuição da tem-
peratura, diminuição dos impactos de 
chuvas, bem como a resiliência para 
adaptação às mudanças climáticas, 
entre outros. O plantio de árvores em 
calçadas é de responsabilidade da Pre-
feitura de São José dos Campos. Os 
munícipes que desejam plantar uma 
espécie em frente a sua residência, de-
vem solicitar pela central 156, os pedi-
dos são analisados pela administração 
municipal.

Referência em Arborização
A excelência na gestão do patrimônio 
arbóreo público levou a cidade de São 

O programa Mesa Taubaté da Prefeitura 
de Taubaté arrecadou 1.043 kg de ali-
mentos no último domingo, 21. A arre-
cadação acontece no Feirão do Automó-
vel Mesa de Taubaté, no Mercatau. Entre 
os alimentos arrecadados, estão: 551 kg 
de arroz, 258 kg de feijão, 234 kg de ma-
carrão e dois litros de óleo. Os alimentos 
são utilizados para a produção de sopas, 
que são distribuídas para pessoas em 
vulnerabilidade social. Foi registrada a 
entrada de 418 carros e 77 motos, totali-
zando 494 automóveis no Feirão.

SOPAS
As sopas são preparadas sob orientação 
de nutricionista, garantindo a qualidade 
dos alimentos, cujas porções têm vários 
nutrientes, como carboidratos, proteínas, 
vitaminas e minerais variados. Além de 
servidores da Prefeitura, o projeto tem 
a participação de voluntários dos bair-
ros atendidos. No total, dez pessoas 
trabalham no preparo da marmitex, que 
é feita na Cozinha Experimental. São 
produzidas 625 marmitex por dia, sen-
do que cada uma possui duas porções. 
Do total de alimentos arrecadados, 10% 

O prefeito de Caraguatatuba, Aguilar 
Junior, visitou as obras de implantação 
de mais uma obra de drenagem na re-
gião central do município. As interven-
ções ocorrem nas seguintes vias: Ave-
nida Amazonas, Avenida Piauí e Rua 
Benedita Alves Cruz, passando pela 
região da Praça Esperanto/Três Coquei-
ros, Praça do Rádio Amador e Praça da 

José dos Campos a conquistar, pelo 5º 
ano consecutivo, o selo internacional 
do Programa Tree Cities of The World. 
O programa acontece desde 2019 e é 
organizado pela FAO (Organização das 
Nações Unidas para Agricultura e Ali-
mentação) e pela Fundação Arbor Day, 
ambos ligados a ONU, e reconhece as 
cidades que realizam uma boa gestão e 
valorizam a arborização urbana.
O Plano Municipal de Arborização Ur-
bana é um dos principais instrumentos 
para planejamento e gestão da arbori-
zação urbana do município, que traz 
diretrizes para implementar a arbori-
zação na cidade, indicando, por exem-
plo, as espécies mais adequadas para 
plantio nas áreas públicas, metas para 
ampliar a arborização em vias públicas 
dos bairros e definição de áreas prio-
ritárias para plantios. A fase atual do 
plano está plantando 5.000 árvores em 
todas as regiões da cidade. A Prefeitura 
de São José dos Campos já realizou o 
cadastramento de mais de 50 mil árvo-
res existentes em calçadas, canteiros, 
praças e áreas verdes do município. 
O número corresponde a 60% do pa-
trimônio arbóreo público da cidade, e 
serão todas cadastradas.

A Secretaria Municipal de Saúde pre-
parou mais uma edição do “Sextou 
com Vacina”, que será realizada no 
próximo dia 26, nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) da Maranduba, Praia 
Dura, Perequê-Mirim, Cícero Gomes, 
Estufa I, Ipiranguinha e Perequê-Açu. 
A ação oferece vacinação com horário 

estendido, das 8h até as 21h. O “Sex-
tou com Vacina” disponibiliza todas 
as imunizações de rotina, conforme o 
Calendário Nacional de Vacinação e 
de campanhas vigentes, para crianças, 
adultos e idosos, incluindo a vacinação 
contra a Covid-19 e da Influenza, que 
está liberada para os grupos prioritá-
rios. A campanha de vacinação até as 
21h oferece mais oportunidade de imu-
nização aos trabalhadores e pessoas 
que não conseguem visitar as unidades 
de saúde no horário tradicional de fun-
cionamento dos postos. Com a medida, 
a secretaria também almeja incentivar 
os moradores a completarem o esque-
ma vacinal e aumentar a proteção con-
tra diversas doenças. Para se vacinar é 
preciso apresentar um documento com 
foto e a Carteira de Vacinação. Me-
nores de idade precisam estar acom-
panhados dos pais ou responsáveis. A 
ação é realizada toda última sexta-feira 
de cada mês.

pio é o pintor letrista e servidor público 
Celso Pontes, 46 anos. Celso já realizou 
trabalhos na sede da Regional, Unidade 
de Saúde, Escola Municipal Profª Vilma 
Aparecida de Almeida Ribas e Creche 
Peraltinha, todos em Boraceia, além de 
pontos de ônibus; em Barra do Una, as 
intervenções foram na pista de skate, bi-

blioteca, Sala de Música da Associação 
Sócio Comunitária Amigos de Barra do 
Una (Sabu) e Cemitério; em Juquehy, 
a arte invadiu a Regional, o Ponto de 
Selfie, o Cemitério e alguns abrigos de 
ônibus. Também ganharam mais cores 
os cemitérios de Boiçucanga e Maresias 
e as praças da Vila Sahy e Baleia Verde. 
O artista é servidor público concursado 
no município desde 2019 e aprendeu 
as técnicas de pintor letrista com o pai 
dele, Sérgio de Lima Franco, nos anos 
80. Sérgio foi um dos percursores nesse 
ramo na região e passou os ensinamentos 
para o filho desde quando ele tinha cinco 
anos. “Tenho muito orgulho de aplicar 
todas as técnicas que aprendi com meu 
pai e cuido da minha família como um 
autêntico pintor letrista de ‘carteirinha’. 
Esta profissão é vintage, raiz e feita na 
raça com muito talento. Só utilizo um 
pincel, tinta e muita criatividade. Só te-
nho a agradecer ao meu pai por me ensi-
nar tudo que aprendi e ao prefeito Felipe 
Augusto por me conceder essa oportu-
nidade”, completou o pintor. Além do 
Celso, os artistas Glauco Esquiavone, 
Antônio Tieta e Fábio de Freitas tam-
bém são contratados pela Prefeitura de 
São Sebastião para executar este tipo de 
arte pelos espaços públicos da cidade.

Secretaria de Saúde de Ubatuba 
realiza “Sextou com Vacina”

Prefeito de Caraguatatuba vistoria 
mais uma obra de drenagem na 
região central
Na programação, oficinas de dança e música e ao final um grande baile. Participam 
do evento o grupo Fandango do Cantagalo e Boi e Vaca Fandangueiros

Prefeitura de São José dos Campos 
cumpre 94% do Plano municipal 
de Arborização Urbana

Bíblia (cortando a Avenida Maranhão). 
Estiveram presentes na vistoria o pre-
feito Aguilar Junior, o vereador Baduca 
Filho, o secretário de Obras Públicas, 
Leandro Borella, além de funcionários 
da Secretaria de Obras Públicas. Serão 
utilizados mais de 500 metros de tubu-
lação e, depois de concluídas, as obras 
ajudarão no escoamento das águas em 

direção ao Rio Santo Antônio. O prazo 
de execução das obras é de seis meses 
e o valor gira em torno de R$ 1,3 mi-
lhão. Essa é uma das 14 obras de drena-
gem iniciadas em março dentro do POD 
(Programa Obras de Drenagem), lança-
do pela Prefeitura de Caraguatatuba e 
que prevê investimentos na ordem de 
R$ 50 milhões em 13 bairros, por meio 
de uma parceria com o Governo do Es-
tado através do DesenvolveSP. Já estão 
em andamento obras no Porto Novo 
(Avenida José Cândido Capelli), Cidade 
Jardim (Alamedas dos Cipestres), Pon-
tal Santamarina (Rua Antônio Carlos 
Quental Simas), Tinga (Rua Herôndio 
do Nascimento), Massaguaçu (Rua Itá-
lia Baffi) e Verdemare (próximo ao San-
to Gelo). Ainda serão executadas obras 
nos seguintes bairros: Travessão (Ruas 
Henrique Maximiliano e Sebastião 
Francisco); Pegorelli (Abra de Dentro 
e Avenida Avelino Alves); Olaria (Ruas 
dos Mineiros e Flora Atlântica); Aruan 
(Rua Alvarenga Peixoto); e Morro do 
Algodão (próximo a Praça do Cruzeiro). 
Segundo a Secretaria de Obras Públi-
cas, ainda se encontra em licitação outra 
obra de drenagem que será executada 
no Capricórnio próximo ao camping, 
melhorando o escoamento das águas do 
Jetuba, Alto Jetuba e Capricórnio.

Feirão de Automóveis “Mesa Taubaté” 
arrecada 1.043 kg de alimentos

Espaços públicos de São Sebastião 
recebem intervenções artísticas de 
pintores letristas

é destinado para a Cozinha, onde são 
produzidas sopas de feijão, canja, abó-
bora, mandioca e carne com legumes. O 

Feirão de Automóveis “Mesa Taubaté” 
acontece todo domingo, das 8h às 12h, 
no Mercatau.

Dez atletas de Ilhabela participaram 
do 71º Campeonato Brasileiro Masters 
de Natação em Belém do Pará entre os 
dias 18 e 21 de abril. Na disputa, os na-
dadores conquistaram 60 medalhas em 
diferentes colocações. A equipe do mu-

nicípio ficou classificada no 2º lugar do 
ranking geral do Troféu Eficiência de 
Equipes e em 3º como Equipe Média. 
Foram sete medalhas de ouro; 21 de 
prata; dez de bronze; dez de 4º lugar; 
duas de 5º lugar; seis de 6º; três de 7º 
lugar e uma de 8º lugar. A professora 
Juliana Ribeiro destacou a importância 
das conquistas para a equipe. “Esse re-
sultado foi o melhor que tivemos em 
um campeonato brasileiro até o mo-
mento. Isso é resultado de um trabalho 
incrível em conjunto com a minha au-
xiliar Carolina Paixão e a dedicação de 
todos os atletas. Não foi fácil enfrentar 
o calor de Belém e nadar inúmeras pro-
vas, uma na sequência da outra, duran-
te quatro dias de competição. É gratifi-
cante demais ver esse resultado. Valeu 
a pena!”, ressalta.

Atletas de Ilhabela conquistam 
60 medalhas no 71º Campeonato 
Brasileiro Masters de Natação
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A sonda espacial Voyager 1 está envian-
do dados de volta à Terra pela primeira 
vez em cinco meses, após engenheiros 
da Nasa (agência espacial dos Estados 
Unidos) elaborarem uma solução cria-
tiva para corrigir um problema de co-
municação a bordo da espaçonave mais 
distante da humanidade no cosmos. A 
Voyager 1 está atualmente a cerca de 
15 bilhões de quilômetros de distância 
e, aos 46 anos, a sonda apresentou vá-
rias peculiaridades e sinais de envelhe-
cimento nos últimos anos. O problema 
mais recente enfrentado pela Voyager 1 
surgiu pela primeira vez em novembro 
de 2023, quando a unidade de modula-
ção de telemetria do sistema de dados de 
voo começou a enviar um padrão repe-
titivo indecifrável de código. O sistema 
de dados de voo da Voyager 1 coleta in-

formações dos instrumentos científicos 
da espaçonave e as agrupa com dados 
de engenharia que refletem seu estado 
de saúde atual. O controle da missão na 
Terra recebe esses dados em código bi-
nário, ou uma série de uns e zeros. Mas 
desde novembro, o sistema de dados de 
voo da Voyager 1 estava preso em um 
loop. Embora a sonda tenha continuado 
a retransmitir um sinal de rádio estável 
para sua equipe de controle de missão 
na Terra nos últimos meses, o sinal não 
transportava nenhum dado utilizável. A 
equipe da missão recebeu os primeiros 
dados coerentes sobre a saúde e o status 
dos sistemas de engenharia da Voyager 
1 em 20 de abril. Embora a equipe ainda 
esteja analisando as informações, tudo o 
que viram até agora sugere que a Voya-
ger 1 está saudável e funcionando corre-

tamente. “Hoje foi um ótimo dia para a 
Voyager 1”, disse Linda Spilker, cientis-
ta do projeto Voyager no Jet Propulsion 
Laboratory (JPL), ligado à Nasa, em um 
comunicado no sábado. “Estamos de 
volta à comunicação com a espaçonave. 
E esperamos receber de volta os dados 
científicos.” O avanço foi resultado de 
um teste inteligente de tentativa e erro 
e da desvendagem de um mistério que 
levou a equipe a um único chip. 

Solucionando problemas a bilhões de 
quilômetros de distância
Após descobrir o problema, a equipe 
da missão tentou enviar comandos para 
reiniciar o sistema de computador da es-
paçonave e aprender mais sobre a causa 
subjacente do problema. A equipe en-
viou um comando chamado de “poke” 
para a Voyager 1 em 1º de março para 
fazer o sistema de dados de voo execu-
tar diferentes sequências de software na 
esperança de descobrir o que estava cau-
sando a falha. Em 3 de março, a equipe 
notou que a atividade de uma parte do 
sistema de dados de voo se destacava do 
resto dos dados embaralhados. Embora 
o sinal não estivesse no formato que a 
equipe da Voyager está acostumada a 
ver quando o sistema de dados de voo 
está funcionando conforme o esperado, 
um engenheiro da Rede do Espaço Pro-
fundo da Nasa conseguiu decodificá-lo. 
A Rede do Espaço Profundo é um siste-
ma de antenas de rádio na Terra que aju-
da a agência a se comunicar com as son-
das Voyager e outras espaçonaves que 
exploram nosso sistema solar. O sinal 
decodificado incluía uma leitura de toda 
a memória do sistema de dados de voo. 

A Adobe anunciou que planeja colocar 
uma ferramenta de geração completa de 
imagens por inteligência artificial em 
seu software Photoshop ainda este ano. 
As ferramentas de edição de imagens 
e vídeos da Adobe são amplamente 
utilizadas por profissionais de criação, 
mas enfrenta crescente competição de 
startups como OpenAI (apoiada pela 
Microsoft), Midjourney e Stability AI, 
que oferecem serviços que podem gerar 

imagens a partir de descrições textuais. 
Para evitar reclamações de violação de 
direitos autorais contra os usuários, a 
Adobe está desenvolvendo seu próprio 
sistema de geração de imagens por IA, 
chamado Firefly, treinado em dados 
para os quais a Adobe possui direitos. 
A Adobe já havia lançado ferramentas 
de geração de imagens no Photoshop 
que podem preencher ou expandir par-
tes de uma imagem existente. Em uma 

conferência em Londres na terça-feira, 
a empresa disse que a geração comple-
ta de imagens virá no final deste ano, 
baseada em um novo sistema de IA 
chamado Firefly Image 3. Grande par-
te do foco da Adobe tem sido em ace-
lerar o trabalho dos profissionais que 
usam seu software. A nova ferramenta 
de geração de imagens poderá usar a 
imagem carregada pelo usuário como 
referência para a composição geral de 
uma imagem. Por exemplo, um desig-
ner poderia fazer um rápido esboço 
de uma cena em um guardanapo, tirar 
uma foto daquele guardanapo com um 
smartphone e então pedir ao Photoshop 
para gerar imagens totalmente caracte-
rizadas em uma variedade de estilos, 
disse Ely Greenfield, diretor de tecno-
logia para mídia digital na Adobe.
“Em vez de ter que descrever com 
muito cuidado exatamente o que vai 
aonde e tentar garantir que estou es-
pecificando as coisas que quero e que 
não quero, ele está pegando empres-
tado da referência. Então, esta é uma 
capacidade incrivelmente poderosa”, 
disse Greenfield. A Adobe disse que 
uma versão de teste “beta” do software 
está disponível para alguns usuários na 
terça-feira, mas não deu uma data para 
disponibilidade geral.

Microsoft anuncia modelo de IA que gerencia 
redes sociais usando menos dados

Adobe deve incluir geração completa de 
imagens por IA no Photoshop em 2024

Sonda espacial Voyager 1 envia dados à 
Terra pela primeira vez em cinco meses

A Microsoft anunciou um modelo de 
inteligência artificial menor e mais 
econômico que pode realizar tarefas 
como criação de conteúdo e gerar pu-
blicações de rede social usando quan-
tidades menores de dados. A empresa 
afirmou em comunicado que o modelo 
pequeno de linguagem (SLM, na sigla 
em inglês) Phi-3-mini pode superar os 
modelos com o dobro de seu tamanho 
em uma variedade de indicadores que 
avaliam as capacidades de linguagem, 
codificação e matemática. Os modelos 
de IA menores são projetados para exe-
cutar tarefas mais simples, facilitando 
o uso por empresas com recursos limi-
tados, disse a Microsoft. Uma empresa 
pode usar o Phi-3 para resumir os pon-
tos principais de um documento longo, 
extrair insights relevantes e tendências 
do setor em relatórios de pesquisa de 
mercado, acrescentou a Microsoft. O 
Phi-3-mini estará disponível imedia-
tamente no catálogo de modelos de 
IA da plataforma Microsoft Azure, na 
plataforma Hugging Face e no Ollama, 

informou a empresa. Na semana passa-
da, a Microsoft anunciou que investiu 
1,5 bilhão de dólares na empresa de IA 
G42, sediada nos Emirados Árabes Uni-

dos. A companhia também divulgou an-
teriormente uma parceria com a startup 
francesa Mistral AI para disponibilizar 
seus modelos por meio do Azure.

A Apple informou que realizará um 
evento em 7 de maio, em meio a notí-
cias de que lançará as tão esperadas ver-
sões renovadas do iPad Pro e do iPad 
Air no próximo mês. A empresa com 
sede na Califórnia não divulgou deta-
lhes sobre o evento. A Bloomberg News 
noticiou em março que os fornecedores 
da Apple no exterior haviam aumenta-
do a produção dos novos iPads e que o 
lançamento estava planejado para o iní-
cio de maio. Os novos modelos seriam 
a primeira reformulação da Apple nessa 

linha desde 2018. A Apple introduziu 
o iPad em janeiro de 2010. O possível 
lançamento ocorre em um momento de 
queda nas vendas de iPads. As vendas 
caíram 25%, para US$ 7,02 bilhões 
(cerca de R$ 34 bilhões) no primeiro 
trimestre, enquanto as do iPhone, seu 
produto mais popular, também estão 
diminuindo. É uma aposta segura que 
haverá lançamento de novos iPads nes-
se dia, dada a imagem de um lápis da 
Apple e arte no convite, disse Ben Baja-
rin, presidente-executivo da empresa de 
consultoria Creative Strategies.  O mer-
cado de tablets está sob pressão à medi-
da que a incerteza econômica se acentua 
e consumidores reduzem gastos não es-
senciais, mas a Apple espera combater a 
queda na demanda com novos produtos. 
As vendas do iPad contribuíram com 
apenas 5,9% das vendas líquidas totais 
da empresa, de 119,58 bilhões de dóla-
res no primeiro trimestre encerrado em 
30 de dezembro.

Apple anuncia evento em 7 de maio; 
novos iPads podem ser lançados

Há centenas de anos as pessoas se in-
teressam por cometas, mas nem sempre 
foi possível estudá-los de perto, já que 
seu núcleo é difícil de enxergar por fi-
car envolto em uma nuvem de poeira. 
Entretanto, nos últimos anos, espaço-
naves conseguiram chegar mais perto 
e entender melhor como e do que são 
formados. A Nasa (Agência Espacial 
dos Estados Unidos) reconheceu quase 
4 mil cometas até o momento, os iden-
tificando como grandes objetos que or-
bitam planetas e o próprio Sol. Enten-
da mais sobre esses corpos: O que são 
cometas? São grandes corpos feitos de 
poeira, pedras e gelo formados pelas so-
bras da formação do Sistema Solar, há 
4,6 bilhões de anos, e são encontrados 
em órbitas externas de planetas. Um 
exemplo é Netuno, que tem cometas em 
duas regiões: no Cinturão de Kuiper e 
na Nuvem Oort. No primeiro, são en-
contrados corpos que têm uma órbita 
classificada como curta, já que levam 
menos de 200 anos para dar uma vol-
ta no Sol. No segundo, são os de órbita 
longa, que podem levar até 250 mil anos 
para percorrer o caminho. A gravidade 
de alguns planetas ou estrelas consegue 
“puxar” esses cometas para fora de sua 
órbita normal e levá-los em direção ao 
Sol, em um movimento que desenha 
uma elipse ao entorno do grande astro. 
No momento em que isso acontece, seu 
formato e sua composição se alteram e 
é possível visualizá-los. Qual seu for-
mato? Um cometa é formado por qua-
tro partes: o núcleo, a coma e as duas 
caudas. O núcleo é feito de gelo, poei-
ra e rochas e mede até 16 quilômetros. 
Quando o objeto está longe do Sol, é 
composto apenas desta parte, que fica 
congelada. À medida que vai chegando 
perto do Sol, o gelo de sua composição 
passa pelo processo de sublimação — 

indo de sólido para gasoso — e forma 
a coma ao redor do centro. Uma das 
caudas é a de íons, que se forma a par-
tir dos gases ionizados por fótons ultra-
violetas soprados pelo vento solar. Esta 
tem um tom azulado e sempre aponta 
para o sentido oposto ao Sol. A outra 
cauda é feita de poeira e gelo, e tem a 
cor branca. Quando a superfície gelada 
de um cometa evapora, à medida que se 
aproxima do Sol, são liberadas muitas 
partículas de poeira e rochas — os me-
teoros. Esses detritos são espalhados ao 
longo de seu caminho, especialmente no 
interior do Sistema Solar.

O que é uma chuva de meteoros?
Várias vezes por ano, enquanto a Terra 
faz a sua viagem em torno do Sol, sua 
órbita cruza a de um cometa, o que sig-
nifica que a Terra se choca contra um 
monte de detritos de cometa. Segundo a 
Nasa, a chuva de meteoros é o fenôme-
no em que muitos desses corpos entram 
na nossa atmosfera. A agência explica 
que à medida que a rocha espacial cai 
na direção da Terra, a resistência do ar 
sobre a rocha torna-a extremamente 
quente, formando as caudas e dando a 
impressão de estarmos vendo uma “es-
trela-cadente”.

O que são cometas? Saiba 
como são formados e onde 
podem ser encontrados

Empresa já conta com ferramentas de geração de imagens no Photoshop 
que podem preencher ou expandir partes de uma imagem existente

Astrônomos identificaram o que eles 
acreditam ser um fenômeno semelhante 
a um arco-íris — o efeito Glória — acon-
tecendo em um planeta fora do nosso sis-
tema solar pela primeira vez. A descober-
ta pode revelar novas percepções sobre 
os mundos fora da Terra. Observações do 
telescópio Satélite de Caracterização de 
Exoplanetas (Cheops), da Agência Espa-
cial Europeia, detectaram esse evento no 
WASP-76b, um exoplaneta ultra-quente 
a 637 anos-luz da Terra. Frequentemente 
visto em nosso planeta, o efeito Glória 
consiste em anéis concêntricos e colo-
ridos de luz, ocorrendo quando o brilho 
reflete em nuvens feitas de uma substân-
cia uniforme. Além da Terra, o evento só 
havia sido visto em Vênus até que Che-
ops e outras missões captaram um sinal 

extremamente fraco, sugerindo que o 
efeito ocorre na atmosfera quente WAS-
P-76b. Com base no sinal detectado pelo 
telescópio, os astrônomos acreditam que 
o fenômeno atmosférico está diretamen-
te voltado para a Terra. Os pesquisadores 
registraram detalhes da observação no 
dia 5 de abril na revista Astronomy & 
Astrophysics. “Há uma razão pela qual 
nenhum efeito Gloria tenha sido visto an-
tes fora do nosso Sistema Solar — ela re-
quer condições muito peculiares”, disse 
Olivier Demangeon, autor principal do 
estudo e astrônomo do Instituto de Astro-
física e Ciências Espaciais de Portugal. 
“Primeiro, você precisa de partículas at-
mosféricas que sejam quase perfeitamen-
te esféricas, completamente uniformes e 
estáveis o suficiente.

Fenômeno semelhante ao arco-íris é visto 
em planeta fora do sistema solar
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O São Paulo treinou, no CT da Barra 
Funda, na Zona Oeste da capital pau-
lista, sem a presença de Luís Zubeldía. 
O treinador argentino e o auxiliar Maxi 
Cuberas foram ao Consulado Argentino 
e à sede da Polícia Federal para cum-
prirem procedimentos necessários para 
a retirada de documentação no Brasil. A 
dupla viajará com a delegação tricolor 
nesta tarde para o jogo com o Barcelo-
na de Guayaquil, que está marcado para 
acontecer na próxima quinta-feira (25), 
às 21h (de Brasília), no estádio Banco 
Pichincha, em Guayaquil, no Equador, 
pela terceira rodada da primeira fase da 
Copa Libertadores. Em paralelo, o clube 
corre para que eles estejam regulariza-
dos a tempo de trabalhar à beira do cam-
po. Caso não seja possível, o auxiliar 
técnico fixo Milton Cruz deve coman-
dar a equipe, como aconteceu na rodada 
do fim de semana da Série A, quando o 
São Paulo venceu o Atlético-GO por 3 a 
0. Pela programação tricolor, Zubeldía 
comandará o último treino do São Paulo 
antes da partida nesta quarta-feira no es-
tádio George Capwell, do Emelec.

Como foi o treino
Sem a presença de Luis Zubeldía, os ti-
tulares da última partida fizeram um tra-
balho físico no gramado sob comando 
do preparador Lucas Vivas. Os demais 

atletas se juntaram a alguns jogadores da 
categoria de base para uma movimenta-
ção tática de 11 contra 11. Esse trabalho 
foi liderado pelos novos auxiliares Car-
los Gruezo e Alejandro Escobar.

São Paulo treina sem Zubeldía, que tenta 
regularizar documentação para estreia

Os brasileiros Caio Bonfim e Viviane 
Lyra garantiram a participação do Bra-
sil na prova de revezamento misto da 
próxima edição dos Jogos Olímpicos, 
que serão disputados em Paris (França), 
ao garantirem, neste domingo (21), a 5ª 
posição do Mundial de marcha atlética 
disputado em Antalya (Turquia) com 
o tempo de 2h59min55s. Na Turquia, 
os dois marchadores, que também já 
têm índices olímpicos para as provas 

individuais dos Jogos de Paris, fica-
ram atrás apenas das equipes da Itália 
(2h56min45s), do Japão (2h57min04s), 
da Espanha (2h57min47s) e do México 
(2h59min21s). “Estamos felizes pela 
vaga. Com tudo isso, fomos quinto e 
sabemos que nós temos condições de 
disputar de igual para igual com todos 
os atletas, mas a arbitragem é soberana. 
Vamos continuar trabalhando, melhorar 
o que for preciso e seguir em frente”, 

Brasil garante vaga na prova do revezamento 
misto dos Jogos de Paris

declarou a treinadora de Caio Bonfim, 
Gianetti Sena Bonfim, à assessoria de 
imprensa da Confederação Brasileira 
de Atletismo. Outro destaque do Bra-
sil na competição foi a pernambucana 
Érica Sena, que comemorou a medalha 
de bronze na prova individual de 20 km 
com o tempo de 1h29min22s, ficando 
atrás da peruana Kimberly García León 
(1h27min12s) e da chinesa Zhenxia Ma 
(1h27min55s). 

O boxe brasileiro subiu sete vezes ao 
pódio – em duas vezes com medalha 
de ouro – no Torneio Internacional de 
Boxe dos Estados Unidos, primeiro 
evento da World Boxing, nova federa-
ção internacional da modalidade. Clas-
sificados para Paris 2024, Keno Marley 
(na categoria até 92 quilos) e Luiz “Bo-
linha” Oliveira (57 kg) foram campeões 
na cidade de Pueblo, no Colorado (Es-
tados Unidos).  Outros três compatrio-
tas – Abner Teixeira (92 kg), Jucielen 
Romeu (57 kg) e Michael Trindade (51 
kg) conquistaram a medalha de prata. O 
primeiro a subir ao topo do pódio foi o 
paulista Luiz Bolinha, que derrotou na 
final dos 57 kg o britânico Owain Harris 

por 5 a 0. Na sequência, o baiano Keno 
Marley atropelou o australiano Ikenna 
Enyi. Após sofrer uma série de golpes 
consecutivos sem chances de reação, o 
adversário abandonou a final e Keno fa-
turou o ouro. As demais finais reuniram 
outros três brasileiros com vaga carimba-
da nos Jogos de Paris. O paulista Abner 
Teixeira ficou com a prata após ser supe-
rado na final dos 92 kg pelo australiano 
Teremoana. Nascida em Rio Claro (SP), 
Jucielen Romeu perdeu a disputa pela 
medalha de ouro dos 57 kg ao ser derrota 
pela britânica Elise Glynn. A terceira pra-
ta do Brasil foi conquistada por Michael 
Trindade superado pelo norte-americano 
Terry Washington na decisão dos 51 kg.

Brusque recebe Mirassol na estreia 
da Série B, fechando a 1ª rodada

O último fim de semana, sábado e do-
mingo (dias 20 e 21), foram agitados 
para os atletas de artes marciais de Ba-
rueri.  As modalidades de Karatê e Judô 
seguem se destacando nas competições 
esportivas regionais. Os esportistas ba-
ruerienses mais uma vez subiram ao 
pódio com excelentes participações. A 
equipe de Formação do Karatê partici-
pou do Campeonato Paulista de Karatê 
Shotokan JKA, realizado na cidade de 
Araraquara. O evento, organizado pela 
Federação Paulista de Karate, reuniu 
atletas de diversas cidades, e Barueri le-
vou a melhor nas categorias masculino e 

feminino tanto em Kata quanto em Ku-
mite. Já na modalidade de Judô, Barueri 
brilhou nas duas competições em que es-
teve presente: o Inter Regional de Judô, 
na cidade de Osasco, com medalhas nas 
categorias Sub-18 e Sub-21, e o Circuito 
7ª DR Sudoeste – 2ª Etapa XVII Torneio 
de Judô Kenshin, com vitória nas dife-
rentes categorias.  Confira abaixo os re-
sultados: Campeonato Paulista de Karatê 
Shotokan JKA 

Categoria Masculino  
Barueri Campeão por Equipes de Kata e 
Kumitte. Além de troféus individuais 

Categoria Feminino 
Amanda Barbosa e Victoria Rapace 
Elme, campeãs em suas categorias, 
Kata e Kumite. 
Débora Trindade, 2º lugar no Kumite 
e 3º lugar no Kata Técnico: Sensei An-
drew R. R. Marques. 

Campeonato Inter Regional de Judô 
Categoria Sub-18 
Miguel Henrique dos Santos – vice-
-campeão , Fernanda Romero da Silva 
– Vice-campeã, João Pedro Baccarin 
Volpato, 3º lugar 

Categoria Sub-21 
Mariana Assunção de França Ramos – 
Vice-campeã, iguel Henrique dos San-
tos, 3º lugar. “Senseis Douglas Montel, 
Hernani Michel, Thiago Alberto e Ian 
de Castro” 

Campeonato Circuito 7ª DR Sudoes-
te – 2ª Etapa XVII Torneio de Judô 
Kenshin: Campeões  
Mariana Assunção (Sub-21) 
Gerson Araújo Lobo Garcia (Sub-13) 
Vice-Campeões  
Tainá Lira Camargo (Adulto) 
Terceiros colocados 
Lucas Tijolli (Sub-15) 
Leonardo Leite Moura (Sub-18) 
Nathan Antônio Araújo da Silva (Sub-
18) Eloah Lira Camargo de Oliveira 
(Sub-15) Clara Oliveira (Sub-15) 
“Sensei Takatomo Yokote” 

Fim de semana de pódio e medalhas aos 
atletas de artes marciais de Barueri
As modalidades de Karatê e Judô seguem se destacando 
nas competições esportivas regionais

Boxe: Brasil fatura 2 ouros e 3 pratas 
em 1º evento da Word Boxing

Os últimos dois clubes a estrear na Série 
B do Campeonato Brasileiro entram em 
campo em Itajaí (SC). Vice-campeão 
catarinense, o Brusque recebe o Mi-
rassol no Estádio Doutor Hercílio Luz, 
também conhecido como Gigantão das 
Avenidas. A partida terá transmissão ao 
vivo na TV Brasil. O Brusque está de 
volta à Série B, após conquistar o vice-
-campeonato da Série C no ano passado 
(perdeu a final para o Amazonas-AM). 
Há 18 dias o time decidiu o título do 
estadual, mas foi superado pelo Crici-
úma, ficando com o vice-campeonato,.
Além da boa campanha no Catarinense, 
o Quadricolor avançou à terceira fase da 
Copa do Brasil - o próximo adversário 
será o Atlético-GO (1º de maio). O téc-
nico Luizinho Lopes terá ao menos qua-
tro desfalques para a estreia, três deles 

em consequência de lesões e desgastes  
musculares. É o caso do meio-campista 
Jhemerson, do lateral-direito Cristovam 
e do volante Madison. Já o lateral-es-
querdo Luiz Henrique será poupado por 
conta de uma cirurgia no ano passado. 
Por outro lado, o Quadricolor conta com 
seis reforços, prontos para entrar em 
campo: Matheus Pivô e Marcelo, os ata-
cantes Keké e Osman, o zagueiro Mau-
rício e o meia Anderson Rosa. Já o Mi-
rassol, comandado pelo técnico Mozart, 
entra em campo esta noite determinado 
a deixar para trás os tropeços na reta fi-
nal do Campeonato Paulista. Lá se vão 
40 dias, desde a derrota para o São Ber-
nardo, a terceira seguida na competição 
- antes perdera para o Palmeira e para 
a Portuguesa. Os reveses pesaram para 
a eliminação ainda na primeira fase do 
Paulistão. Em 12 jogos, o Leão somou 
três vitórias (uma delas para o Guara-
ni e outra para o Botafogo-SP, ambos 
na Séire B deste ano) , cinco empates 
e quatro derrotas. O Leão disputa pela 
segunda vez a Série B, após terminar na 
sexta posição no ano passado. O técni-
co Mozart terá a disposição sete novos 
reforços para o embate em Itajaí: o za-
gueiro João Victor, os laterais PH, Artur, 
Alex Silva e Lucas Ramon, além dos 
atacantes Quirino e Vinícius Peixoto.

Em uma das partidas mais esperadas 
da 3ª rodada da Série do Campeonato 
Brasileiro, Flamengo e Palmeiras empa-
taram sem gols no Allianz Parque, em 
São Paulo. A Rádio Nacional transmitiu 
o confronto ao vivo. Com o resultado, 
a equipe comandada pelo técnico Tite 
chegou aos mesmos sete pontos do líder 
da competição, o Bragantino, que supe-
rou o Corinthians por 1 a 0. Já o Verdão 
ocupa a 11ª posição com quatro pontos.

Goleada do Fogão
Uma partida que não teve falta de gols 
foi a goleada de 5 a 1 do Botafogo so-
bre o Juventude, alcançada no estádio 
Nilton Santos. Com a vitória, constru-
ída com gols de Jacob Montes, Savari-
no, Danilo Barbosa, Tiquinho Soares e 
Júnior Santos, o Alvinegro chegou aos 
seis pontos, na 3ª posição da classifi-
cação. Outros resultados da Série A: 

Vitória 2 x 2 Bahia, Athletico-PR 1 x 
0 Internacional, Atlético-GO 0 x 3 São 
Paulo. Série B na TV Brasil: Pela Série 
B do Brasileiro, Ponte Preta e Coritiba 
iniciaram a caminhada na competição 
com um empate de 1 a 1, em partida 
disputada no estádio Moisés Lucarelli, 
em Campinas.

Flamengo e Palmeiras ficam no 0 a 0 
pela Série A do Brasileiro

Treinador e auxiliar foram ao Consulado Argentino e à sede da Polícia Federal, 
na capital paulista, para agilizar retirada de registros necessários para trabalho
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Os carros elétricos exigiram que vários 
fabricantes substituíssem as antigas 
linhas de montagem de carros a com-
bustão e estas foram colocadas de lado 
diante da eletrificação, especialmente na 
Europa. Para os fabricantes que substi-
tuíram suas linhas de montagem no ex-
terior para carros elétricos, a expectativa 
agora é de transferir tais equipamentos 

não mais usados na produção de carros 
a combustão para o Brasil, conforme 
reportagem do Estadão. Impulsionados 
pelo programa Mover, que prevê in-
centivos para importação de linhas de 
produção e exportação de carros feitos 
por estas linhas, os fabricantes estão se 
empenhando em transferir linhas mais 
modernas para o país. O movimento 

não é novo na indústria, mas agora deve 
acentuar-se, já que cálculos apontam 
enorme economia em relação a cons-
truir uma planta com maquinário zero 
km. Francisco Tripodi, sócio-diretor da 
Pieracciani, uma consultoria especia-
lizada em inovação, comentou: “Pen-
sando que muitas vezes essa operação 
será feita dentro de um mesmo grupo – 
como, por exemplo, uma filial no Brasil 
que vai trazer uma linha não mais usada 
pela matriz na Alemanha – o único gas-
to é de transferir a linha”. Tripodi apon-
ta para uma economia da ordem de 50% 
se comparada com a construção de uma 
planta totalmente nova. Uma montado-
ra, em anonimato, confidenciou que ou-
tra vantagem de importar linhas usadas 
é o tempo de instalação. Ricardo Bas-
tos, diretor de assuntos institucionais da 
GWM, também concorda que é uma al-
ternativa interessante para os fabrican-
tes de veículos, importarem linhas de 
montagem usadas. Bastos afirmou que 
é possível pensar em trazer ao Brasil 
linhas de montagem que não são mais 
usadas na China para promover um rá-
pido investimento em produção no país. 
Na China, o mercado é 12 vezes maior 
e muitos fabricantes, como se sabe, ope-
ram com menos de 20% da capacidade 
naquele país, existindo lá capacidade 
instalada de 50 milhões de carros ao 
ano, mas apenas metade disso é usada.

Montadoras cogitam trazer ao Brasil 
linhas de montagem usadas

O Volkswagen Passat pode ter morri-
do como um sedã nos EUA e Europa, 
mas na China, ele continua mais vivo 
que nunca e não teme o fim da linha. 
Para reforçar esse recado, o modelo da 
VW ganhou uma nova versão chamada 
Passat Pro. Revelado pelo Ministério 
da Indústria e Tecnologia da Informa-
ção da China, o Passat Pro será lançado 
oficialmente no país em dia 25 de abril, 
trazendo como diferenciais uma nova 
linguagem de design familiar, mas 
com estilo forte. A frente tem grandes 
spoilers e uma boca enorme em for-
ma de sorriso sinistro, coisa herdada 
do atual Lamando, além de ter faróis 
expressivos e fluidos, com lentes do-
tados de múltiplos LEDs. Na traseira 
longa, as lanternas em LED do Passat 
Pro possuem lentes unificadas com 
elementos sobrepostos, que dão mais 
personalidade ao produto. Todavia, de-
pendendo da versão, o Passat Pro pode 

Volkswagen Passat nunca 
morre e ganha mais uma 
versão na China

ter para-choques diferentes, com a 
frente tendo uma boca retangular e ain-
da mais volumosa, por exemplo. São 
cinco versões, três opções de teto, sete 
modelos de rodas, quatro cores dos re-
trovisores e dois acabamentos de lentes 
traseiras. No entanto, o Passat Pro não 
teve seu interior revelado, mas pode-
mos esperar pela multimídia com tela 
de 15,6 polegadas e cluster digital de 
12,3 polegadas.

Lançamento do Jeep Compass 2025 com 
motor 2.0 Turbo com 272 cavalos: Para 
não perder o fôlego

Líder do segmento de SUVs médios, 
Jeep Compass chega à linha 2025 e 
traz como destaque o motor Hurricane 
2.0 turbo, disponível nas novas versões 
Overland e Blackhawk. Em 2023, pelo 
sétimo ano seguido, o Jeep Compass 
se manteve líder absoluto na categoria 
de SUVs médios, posição que assumiu 
desde o início de sua produção nacio-
nal, em 2016. Com mais de 425 mil uni-
dades vendidas no Brasil, o Compass 
acaba de chegar à linha 2025 com mais 
itens de série e duas versões inéditas – 
as “top” Overland e Blackhawk – que 

apresentam na linha o motor Hurricane 
2.0 turbo. O segmento de SUVs médios 
está cada vez mais competitivo, e os 
principais concorrentes do Compass – 
o Toyota Corolla Cross, o Caoa Chery 
Tiggo 7, o Volkswagen Taos, o Mitsu-
bishi Eclipse Cross, o Ford Territory 
e os híbridos GWM Haval H6 e BYD 
Song Plus – passaram por evoluções re-
centes (ou passarão em breve). Por isso, 
se as novidades do Compass não basta-
rem para inibir os rivais, a Jeep também 
resolveu baixar os preços da linha 2025 
em relação à gama anterior – uma re-

dução que varia de R$ 4.800 a R$ 20 
mil, dependendo da versão. Agora, os 
preços do novo Compass começam em 
R$ 179.990 na Sport T270 Turbo Flex 
AT6, vão a R$ 196.990 na Longitude 
T270 Turbo Flex AT6, a R$ 216.990 na 
Limited T270 Turbo Flex AT6 e chegam 
a R$ 236.990 na Série S T270 Turbo 
Flex AT6, a mais equipada com motor 
flex – que gera 185 cavalos de potência 
e 27,5 kgfm de torque e trabalha sempre 
associado a um câmbio automático de 
6 velocidades. O único Compass com 
motor a diesel, de 170 cavalos de potên-
cia e 35,7 kgfm de torque, é o Limited 
TD350 Turbo Diesel AT9 4×4, que tem 
câmbio automático de 9 velocidades e 
parte de R$ 249.990. Com o motor Hur-
ricane 2.0 turbo, são oferecidas as duas 
versões novas (e mais caras): a Over-
land 2.0T AT9 4×4, de R$ 266.990, e 
a “top” Blackhawk 2.0T AT9 4×4, de 
R$ 279.990. Na missão de reafirmar a 
imagem de esportividade e tentar con-
solidar a liderança em seu segmento no 
mercado brasileiro, a principal aposta 
do Compass 2025 é o motor Hurricane 
2.0 turbo, com quatro cilindros em linha 
e movido a gasolina, que foi apresen-
tado em junho do ano passado nas va-
riantes Rebel, Laramie e R/T da picape 
intermediária Ram Rampage.

Tudo começou com o BMW i3 e a coisa 
toda se expandiu ao grupo alemão, che-
gando hoje a um milhão de carros elétri-
cos produzidos. Esse total reúne não só 
os carros da marca alemã, mas também 
os ingleses da MINI e da Rolls-Royce. 
Jochen Goller, membro do Conselho de 
Administração da BMW AG, responsá-
vel por Clientes, Marcas, Vendas, co-
menta: “O Grupo BMW continua no seu 
caminho de crescimento de BEV. Com 
a entrega do seu milionésimo veículo 
totalmente elétrico desde o lançamento 
no mercado do BMW i3, atingimos um 
marco importante que confirma a atrati-
vidade do nosso portfólio de produtos”. 
Goller amplia: “Ao oferecer uma esco-
lha de tecnologias de transmissão e gra-
ças ao nosso alto nível de flexibilidade, o 
Grupo BMW está bem posicionado para 

atender às novas necessidades dos clien-
tes. Esta estratégia está agora a revelar-se 
particularmente eficaz num ambiente de 
mercado dinâmico”. Com forte foco na 
eletrificação, a BMW vê hoje enorme 
procura pelos modelos BMW i4, BMW 
iX3, BMW iX1, BMW iX e BMW i7, 
assim como o novo BMW iX2 e a nova 
Série 5 com o i5 que, aliás, foi o carro 
elétrico número 1.000.000 da empresa, 
sendo ele um BMW i5 eDrive40. Tendo 
registrado alta de 29,7% nas vendas no 
primeiro trimestre, o BMW Group en-
tregou 82.700 carros das marcas BMW, 
MINI e Rolls-Royce, totalmente elétricos 
a clientes em todo o mundo. Até pouco 
tempo atrás, a BMW era reticente quanto 
aos carros elétricos, mas acabou abraçan-
do a eletrificação com força semelhante 
ao da rival Mercedes-Benz, criando da 
mesma forma, variantes elétricas de seus 
carros a combustão. A estratégia reduz 
os custos de produção, em especial com 
plataformas que permite adicionar tanto 
um trem de força elétrico quanto um a 
combustão ou híbrido plug-in. Essa ação 
permite, por exemplo, fabricar um mes-
mo carro como um elétrico puro na Ale-
manha, a combustão nos EUA e híbrido 
plug-in flex no Brasil.

BMW comemora um milhão 
de carros elétricos produzidosO Novo Chevrolet Trailblazer 2025 

chega em maio nas concessionárias, 
sendo também agora o carro do ven-
cedor do Big Brother Brasil 2024, pro-
grama patrocinado pela Chevrolet. O 
SUV 4×4 de até sete lugares segue os 
passos da Nova S10 2025 e conta tam-
bém com evoluções em design, mecâ-
nica e nível de conforto. Outra herança 
da picape é a sofisticada versão High 
Country, que estreia no Trailblazer 
em substituição a Premier. Motor tur-
bo diesel de nova geração, o Duramax 
2.8 CDTI de 207 cavalos e 52 kgfm, 
chega para reforçar a proposta, assim 
como a inédita transmissão automática 
de oito marchas, tecnologias avança-
das de conectividade e segurança são 
itens de série. Entre outras novidades, 
o Novo Trailblazer passa a contar com 
painel digital integrado de 8 polegadas 
ao Chevrolet MyLink de 11 polegadas, 
botão de partida e carregamento de ce-
lular por indução. A General Motors 
promoveu ainda melhorias na suspen-
são, coluna de direção, incluiu novos 
pneus e bancos com múltiplas densi-
dades, garantindo um avanço notável 
em conforto e silêncio de rodagem. O 
Novo Trailblazer 2025 é o terceiro dos 

seis lançamentos da Chevrolet previs-
tos para o ano de 2024, já tendo ocor-
rido a chegada dos modelos Novo Spin 
2025 e Nova S10 2025. Mais moderno, 
o Chevrolet Trailblazer 2025 traz ainda 
conexão 4G, WiFi e projeção sem fio 
para Android Auto e CarPlay. O SUV 
é fabricado pela GM em São José dos 

Campos, ao lado da picape média da 
Chevrolet, a S10. Lançada em 2012, 
a Trailblazer nunca teve outras versões 
além da LTZ e depois Premier, sendo que 
dessa vez, a GM decidiu adotar a mesma 
opção oferecida na picape há algum tem-
po, separando definitivamente o SUV da 
linha de automóveis de passeio. 

Novo Chevrolet Trailblazer 2025: GM confirma 
High Country no lugar da Premier

Para os fabricantes que substituíram suas linhas de montagem 
no exterior para carros elétricos

A Nissan está comemorando 10 anos de 
seu complexo industrial em Resende, in-
terior do estado do Rio de Janeiro, que 
tem capacidade para 200.000 veículos 
e 200.000 motores em 3 turnos, além 
de 2.050 colaboradores. Ela é a primei-
ra fábrica 100% Nissan na América do 
Sul e completa hoje uma década de ati-
vidades acelerando rumo ao futuro, que 
se espera ser eletrificado assim como de 
sua parceira na aliança, a Renault. Inau-
gurado em 15 de abril de 2014, o chama-
do Complexo Industrial da Nissan, tem 
sua estrutura formada por uma fábrica de 
veículos e uma unidade de motores, con-
tando assim com um ciclo completo de 
produção. Segundo a Nissan, ela é uma 

das poucas unidades industriais inaugu-
radas mais recentemente no Brasil que 
possui, em suas instalações, de área de 
estamparia até pistas de testes, incluindo 
chaparia, pintura, injeção de plásticos, 
montagem e inspeção de qualidade, en-
tre outros. Experimentando sua primeira 
grande transformação, como resultado 
do investimento de R$ 2,8 bilhões anun-
ciado pela Nissan no fim do ano passado, 
a fábrica de Resende faz parte do novo 
plano estratégico global da marca, o The 
Arc. Isso permitirá que a instalação re-
ceba novos equipamentos, ampliações 
na linha de produção e evolução de pro-
cessos para permitir a fabricação de dois 
novos SUVs e um motor turbo.

Nissan comemora 10 anos 
da fábrica de Resende
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No Centro Educacional Benedicta Ste-
phano Antunes de Oliveira, o cuidado vai 
além de simplesmente zelar pelo bem-es-
tar físico das crianças. Pensando nisso, 
as educadoras da unidade buscam dia-
riamente incentivar os hábitos de higiene 
bucal entre as crianças. De forma lúdica 
e divertida, elas ensinam a importância 
do cuidado com a saúde desde cedo. A 
iniciativa é uma forma de integrar à ro-
tina diária das crianças os hábitos saudá-
veis, complementando o trabalho que já 
é desenvolvido pelo dentista responsá-
vel da escola. O objetivo é tornar a es-
covação dos dentes uma parte natural e 

agradável do dia a dia escolar. Desde o 
momento em que as crianças adentram 
as salas, o cuidado com os dentinhos 
faz parte da rotina. As professoras, com 
todo carinho e dedicação, acompanham 
cada turminha, reforçando não apenas 
a maneira correta de fazer a escovação, 
desenvolvendo hábitos essenciais para 
uma boa saúde bucal que os pequenos 
levarão para a vida toda. Ao longo o 
dia, as educadoras explicam às crianças 
a importância de escovar os dentes após 
as refeições, o impacto nocivo do exces-
so de doces na formação de cáries e a 
importância de uma alimentação balan-
ceada, repleta de frutas, legumes e pro-
teínas, para manter os dentes bonitos e 
saudáveis. Ensinar higiene bucal na edu-
cação infantil é uma forma de capacitar 
as crianças a assumirem responsabilida-
de por sua própria saúde desde cedo. Ao 
incorporar esses hábitos em suas rotinas 
diárias, os pequenos poderão se tornar 
adultos conscientes e cuidadosos com 
sua saúde bucal e geral.

Educadoras do Centro Educacional 
Benedicta Stephano Atunes de Oliveira 
promovem atividades lúdicas para 
incentivar a higiene bucal

O ‘Dia do Circo’ é uma ocasião espe-
cial que visa não apenas celebrar, mas 
também valorizar os talentosos profis-
sionais que dedicam suas vidas à essa 

arte. Com um rico repertório, a temá-
tica circense se torna uma boa opção 
para se trabalhar na educação infantil. 
Cintes disso, as educadoras do Centro 

Educacional Antônio Mansur, realiza-
ram este mês uma série de atividades 
pedagógicas temáticas e brincadeiras 
com os alunos de todas as fases. Na 
ocasião, as crianças se envolveram em 
atividades lúdicas e participando de 
momentos mágicos. Além das brinca-
deiras, as docentes também realizaram 
apresentações musicais e teatrais para 
os pequenos. Ao explorarem a temáti-
ca circense, as educadoras proporcio-
naram às crianças uma oportunidade 
única para desenvolverem habilidades 
essenciais. Desde habilidades motoras 
até cognitivas e sociais, cada atividade 
aplicada despertou o interesse e a ima-
ginação dos pequenos.

Alunos do Centro Educacional Antônio Mansur 
celebraram o ‘Dia do Circo’ com muitas brincadeiras 
e atividades pedagógicas temáticas

Termina o prazo para pedir a isenção de 
pagamento da taxa de inscrição para a 
realização do Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem). Os pedidos devem 
ser feitos pela Página do Participante, 
com o login único do Gov.br. Têm di-
reito a fazer o Enem de graça os alunos 
matriculados no 3º ano  do ensino médio 
em 2024, em escola pública, e quem fez 
todo o ensino médio em escola pública 
ou como bolsista integral em escola pri-
vada. Também podem ser beneficiados 
participantes do programa Pé-de-Meia, 
do Ministério da Educação, e alunos de 
famílias de baixa renda – com registro 
no Cadastro Único para programas so-
ciais do governo federal (CadÚnico). 
O estudante que teve isenção no Enem 
2023, mas não compareceu aos dois 
dias do exame, e quer participar da edi-
ção de 2024 gratuitamente precisa justi-
ficar a ausência. O prazo para a justifi-

cativa também encerra em 26 de abril. 
O Enem é a principal porta de entrada 
para a educação superior no Brasil, por 
meio do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) e do Programa Universidade para 
Todos (Prouni). Os resultados do Exa-
me são utilizados como critério único 
ou complementar dos processos sele-
tivos, além de servirem de parâmetro 
para acesso a auxílios governamentais, 
como o proporcionado pelo Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies).

Pedidos de isenção da taxa do Enem 
podem ser feitos até sexta-feira

O mais novo Centro de Capacitação 
Profissional e Lazer (CCPL) da cidade 
de Barueri, o CCPL Maria Evangelista 
fica no bairro do Jardim Mutinga e foi 
inaugurado recentemente pela Secreta-
ria de Assistência e Desenvolvimento 
Social (SADS). este equipemento pú-
blico oferece uma grande variedade de 
cursos e atividades para as crianças, 

adolescentes e adultos. Além de abrigar 
uma unidade do Núcleo de Moda, am-
pliando ainda mais as opções de apren-
dizado. Com uma programação diversi-
ficada, a unidade é uma excelente opção 
para atender a demanda de toda a po-
pulação da região do Jardim Mutinga. 
Há cursos culturais, como artesanato, 
balé, arte circense, grafite, artes cênicas 

e zumba; cursos de formação e desen-
volvimento, como inglês, jogos lúdicos 
e aprimoramento educacional; além de 
cursos profissionalizantes nas áreas ad-
ministrativa, cuidado, beleza e estética. 
Há ainda algumas opções de cursos à 
distância, como o empreendedorismo. 
As inscrições estão abertas! Aproveite! 
Para se inscrever, basta comparecer pes-
soalmente ao CCPL Maria Evangelista, 
munido de uma foto 3x4, comprovante 
de endereço, RG do futuro aluno e do 
responsável, caso este seja menor de 
idade e atestado médico ou comprovan-
te de agendamento da consulta para os 
cursos de ballet, zumba, dança do ven-
tre, circo, danças e ritmos, street dance 
e dança de salão. O Centro de Capacita-
ção Profissional e Lazer – CCPL Maria 
Evangelista fica na rua João Rodrigues 
Nunes, 257, Jardim Mutinga, Barueri-
-SP, e funciona de segunda a sexta, das 
8h às 18h, e aos sábados, das 8h às 12h. 
Para mais informações, entre em conta-
to pelo telefone/WhatsApp 4208-5277.

Centro de Capacitação Profissional e Lazer - 
CCPL Maria Evangelista está com as inscrições 
abertas para diversos cursos e atividades
Localizada na rua João Rodrigues Nunes, 257, no bairro do Jardim Mutinga, em Barueri-SP, 
a unidade opções de cursos e atividades para pessoas de todas as idades
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A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) decidiu por manter a 
proibição aos cigarros eletrônicos no 
Brasil. Com isso, continua proibida a 
comercialização, fabricação e impor-
tação, transporte, armazenamento e 
propaganda desses produtos. Os cinco 
diretores votaram para que a vedação, 
em vigor desde 2009, continue no país. 
Os dispositivos eletrônicos para fu-
mar (DEFs), conhecidos como cigarros 
eletrônicos, são chamados também de 
vape, pod, e-cigarette, e-ciggy, e-pipe, 
e-cigar e heat not burn (tabaco aqueci-
do). Com a decisão, a Anvisa informa 

que qualquer modalidade de importação 
desses produtos fica proibida, inclusive 
para uso próprio ou na bagagem de mão 
do viajante. De acordo com a agência, a 
norma não trata do uso individual, po-
rém veda o uso dos dispositivos em am-
biente coletivo fechado. O não cumpri-
mento é considerado infração sanitária e 
levará à aplicação de penalidade, como 
advertência, interdição, recolhimento e 
multa. Dados do Inquérito Telefônico de 
Fatores de Risco para Doenças Crôni-
cas Não Transmissíveis em Tempos de 
Pandemia (Covitel 2023) revelam que 
4 milhões de pessoas já usaram cigarro 

eletrônico no Brasil, apesar de a venda 
não ser autorizada.

Relator
O diretor-presidente da Anvisa e relator 
da matéria, Antonio Barra Torres, votou 
favorável à manutenção da proibição 
desses dispositivos. “O que estamos tra-
tando, tanto é do impacto à saúde como 
sempre fazemos, e em relação às ques-
tões de produção, de comercialização, 
armazenamento, transporte, referem-se, 
então, à questão da produção de um pro-
duto que, por enquanto, pela votação, 
que vamos registrando aqui vai manten-
do a proibição”. Antonio Barra Torres 
leu por cerca de duas horas pareceres 
de 32 associações científicas brasileiras, 
os posicionamentos dos Ministérios da 
Saúde, da Justiça e Segurança Pública e 
da Fazenda e citou a consulta pública re-
alizada entre dezembro de 2023 e feve-
reiro deste ano, mesmo que os argumen-
tos apresentados não tenham alterado as 
evidências ratificadas pela diretoria em 
2022. Em seu relatório, Barra Torres se 
baseou em documentos da Organização 
Mundial de Saúde (OMS) e da União 
Europeia, em decisões do governo da 
Bélgica de proibir a comercialização de 
todos os produtos de tabaco aquecido 
com aditivos que alteram o cheiro e sa-
bor do produto. 

O Ministério da Saúde confirmou a 
compra de 12,5 milhões de doses de 
vacina contra a covid-19 da farmacêu-
tica Moderna. Os imunizantes devem 
chegar à população nos próximos 15 
dias. O contrato foi fechado. A pasta 
informou que iniciou o processo de 
aquisição emergencial em dezembro 
de 2023, quando a Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvisa) 

aprovou a versão mais atualizada do 
imunizante. Em nota, o ministério diz 
que essa é a primeira vez que empre-
sas farmacêuticas disputam o forne-
cimento de vacinas contra a covid-19 
no Brasil. Todas as aquisições ante-
riores foram feitas em um ambiente 
sem concorrência. A medida, segundo 
o governo, possibilitou uma econo-
mia de R$ 100 milhões.

Dados do Ministério da Saúde mostram 
que apenas 22% do público-alvo se va-
cinou contra a gripe. Até o momento, 
14,4 milhões de doses foram aplicadas 
para uma população-alvo de 75,8 mi-

lhões de pessoas. A campanha de vaci-
nação começou oficialmente no dia 25 
de março. “A partir de agora, a expec-
tativa é imunizar 75 milhões de pesso-
as por meio do Sistema Único de Saúde 

(SUS), como idosos, gestantes, puérpe-
ras, trabalhadores da saúde, crianças de 
6 meses a menores de 6 anos, profes-
sores da rede pública de ensino, entre 
outros públicos prioritários”, disse, 
na ocasião, a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade. Os estados com as menores 
porcentagens da população vacinada 
são o Distrito Federal (13,78%), Mato 
Grosso do Sul (14,18%), Mato Gros-
so (14,36%), Bahia (14,92%) e Rio de 
Janeiro (17,76%). Em 2024, a vacina-
ção contra a influenza acontecerá no 
primeiro semestre do ano nas regiões 
Nordeste, Centro-Oeste, Sudeste e Sul, 
enquanto no Norte será no segundo se-
mestre. A mudança na estratégia, desde 
2023, busca atender às particularidades 
climáticas da região, que inicia no perí-
odo do Inverno Amazônico, quando há 
maior circulação viral e de transmis-
são da gripe. Neste ano, a composição 
da vacina é destinada a proteger con-
tra a Influenza A (H1N1), Influenza A 
(H3N2) e Influenza B.

Anvisa mantém proibição ao cigarro 
eletrônico no país

Nova vacina contra a covid-19 
chega à população em 15 dias

Apenas 22% do público-alvo se vacinou 
contra a gripe

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Obras, acelera o processo 
de construção da nova Unidade Bási-
ca de Saúde (UBS) do Jardim Belval, 
que está em execução na avenida Hen-
rique Gonçalves Baptista, ao lado da 
Maternal Aracy Martins de Lima. Até 
a metade deste mês de abril, o prédio 
já estava 75% pronto na fase de acaba-
mento da área interna e infraestrutura 
externa. A previsão de entrega é setem-
bro de 2024. A UBS do Jardim Belval 
foi erguida em terreno de 4.614,82 m², 
com área construída de 2.453,74 m². O 
prédio tem piso térreo e mais três an-
dares, com acesso por escadas internas 
e dois elevadores. O sistema de cons-
trução é pré-moldado em concreto. No 
pavimento térreo ficará recepção (es-
pera), farmácia e estacionamento com 
18 vagas para funcionários e 14 para o 
público externo. O 1º pavimento conta-
rá com recepção (espera), espaços para 
coleta de exames, curativos, vacinas, 
medicação, nebulização, dois consul-
tórios e setor administrativo. O 2º pa-
vimento terá recepção (espera), quatro 
consultórios, dois consultórios odonto-
lógicos e quatro consultórios de gine-
cologia. Já no 3º e último pavimento 
será disponibilizado para outra recep-
ção (espera) e 11 consultórios.  

Mais espaços 
Com quatro pavimentos e amplos espa-
ços, a UBS do Belval impressiona al-
gumas pessoas que chegaram a pensar 
que o prédio seria um pronto-socorro. É 

o caso, por exemplo, do morador Ivan 
Silva, que deixou Carapicuíba há seis 
anos para viver em Barueri. “Essa UBS 
será boa para o bairro, pois a que temos 
hoje vive muito cheia”, disse o muní-
cipe referindo-se à UBS Hermelino 
Liberato Filho, que foi reformada pela 
Prefeitura de Barueri.     

Outras UBSs  
No Parque Imperial, a Prefeitura de 
Barueri pretende finalizar também nes-
te ano a reconstrução da UBS Armando 
Gonçalves de Freitas, localizada na rua 
Padre Cícero Romão Batista, 271. A 
obra está em fase de finalização da in-
fraestrutura elétrica, hidráulica e clima-

tização, e com início de serviços como 
acabamento, piso, pintura, esquadrias 
e forros. Tem previsão para entrega no 
próximo mês de maio. Enquanto não 
fica pronta, o atendimento da UBS é 
realizado provisoriamente no Ginásio 
de Esportes Dalmo Martins Duarte, na 
rua Padre Cícero Romão, 384, no Par-
que Imperial. E não para por aí. A atual 
gestão investe ainda na construção de 
duas novas UBSs: uma no Jardim do 
Líbano, com previsão para entrega em 
julho, e outra no Jardim Graziela (bair-
ro Engenho Novo), que poderá ficar 
pronta até outubro deste ano. Todos os 
prazos programados para términos das 
obras poderão sofrer alterações.  

Construção de UBS para ampliar atendimento 
de saúde avança no Belval

O Brasil alcançou a marca dos 1.601 
óbitos por dengue confirmados em 
2024. Além disso, outras duas mil mor-
tes seguem em investigação e podem 
ter sido causadas pela doença, totali-
zando 3,6 mil mortes confirmadas ou 
suspeitas até o momento. Os dados 
são do painel de casos do Ministério 
da Saúde atualizado. O número de 
mortes confirmadas é 35% superior a 
todo o ano de 2023, quando 1.179 bra-
sileiros perderam a vida para doença. 
A diferença entre os casos ainda em 
investigação de 2023 e 2024 supera os 
1.707%. Do ano passado, apenas 114 
ocorrências seguem em investigação. 
Em relação aos casos prováveis da 
doença, os números chegam a 3,535 
milhões em 2024 contra 1,649 milhão 
em 2023, aumento de 114%. Já o co-
eficiente de incidência de casos por 
100 mil habitantes cresceu de 773 em 
2023 para 1.741 casos prováveis para 
cada 100 mil brasileiros em 2024. As 
mulheres são as mais afetadas pela do-
ença, representando 55% das ocorrên-
cias prováveis, contra 44% de pessoas 
do sexo masculino. A faixa etária mais 
afetada é dos 20 aos 29 anos, com 358 
mil mulheres dessa faixa etária atin-
gidas contra 299 mil homens. Apesar 
do aumento expressivo no número de 
casos e óbitos, a letalidade da doença 
em relação ao total de casos teve leve 
redução. De uma letalidade de 4,83% 

em casos graves em 2023 para 4,35% 
em 2024. Além disso, a letalidade dos 
casos prováveis passou de 0,07% para 
0,05% no mesmo período.

Estados
Proporcionalmente, as unidades da fe-
deração com a situação mais grave da 
doença, índice calculado por casos pro-
váveis a cada 100 mil habitantes (coefi-
ciente de incidência), são: Distrito Fe-
deral (7,9 mil x 100 mil); Minas Gerais 
(5,3 mil x 100 mil); Paraná (3,0 mil x 
100 mil); Espírito Santo (2,9 mil x 100 
mil); Goiás (2,5 mil x 100 mil); Santa 
Catarina (2,0 mil x 100 mil); São Paulo 
(1,8 mil x 100 mil); e Rio de Janeiro 
(1,3 mil x 100 mil). Na parte embaixo 
da tabela, com os melhores índices de 
incidência, estão os estados de Rorai-
ma (36 casos x 100 mil); Ceará (96 ca-
sos x 100 mil); Maranhão (128 casos x 
100 mil); Sergipe (137 casos x 100 mil) 
e Alagoas (152 casos x 100 mil).

Brasil atinge 1,6 mil mortes 
confirmadas por dengue

Até o momento, 14,4 milhões de doses foram aplicadas para uma população-alvo 
de 75,8 milhões de pessoas

O Instituto Nacional do Câncer (Inca) 
divulgou nota em apoio ao aumento 
de impostos sobre as bebidas alcoó-
licas como uma das formas de prote-
ger a saúde da população brasileira. O 
tema está sendo discutido em meio à 
tramitação do Projeto de Lei Comple-
mentar (PLC) 29/2024, atualmente em 
análise na Câmara dos Deputados, em 
Brasília. Vinculado ao Ministério da 
Saúde, o Inca presta serviços médico-
-assistenciais a pacientes com câncer 
e também participa da formulação de 
políticas nacionais e coordena ações 
relacionadas com a prevenção, o diag-
nóstico e o tratamento do câncer. Além 
disso, também desenvolve pesquisas 
clínicas e epidemiológicas. De acordo 
com a nota, estudo do Inca - realiza-
do em 2022 - concluiu que o consumo 
de álcool foi responsável por R$ 81,51 
milhões dos gastos federais com o tra-
tamento de câncer, em 2018, no país. 
Trata-se de um valor parcial, pois, 
segundo os pesquisadores, foram cal-
culados os aportes referentes a proce-
dimentos hospitalares e ambulatoriais 
no Sistema Único de Saúde (SUS) em 

pacientes com 30 anos ou mais. 
Além disso, eles estimaram que esse 
montante poderia chegar a R$ 203 mi-
lhões em 2030.

Câncer
“Se as pessoas não consumirem esse 
tipo de produto [bebidas alcoólicas], 
17 mil novos casos e 9 mil mortes por 
câncer poderiam ser evitadas por ano”, 
acrescenta a nota. O Inca adverte que o 
uso de bebidas alcoólicas está direta-
mente associado ao aumento do risco 
de desenvolvimento de pelo menos oito 
tipos de câncer, os quais estão entre 
os mais diagnosticados na população: 
boca, faringe, laringe, esôfago, fígado, 
intestino, mama e estômago. O aumen-
to da tributação - com a esperada queda 
no consumo - poderia contribuir para a 
redução de mortes e também dos custos 
econômicos envolvidos nos tratamen-
tos. O Projeto de Lei Complementar 
29/2024 deverá regulamentar o Impos-
to Seletivo (IS), como vem sendo cha-
mado um dos novos impostos previstos 
na Reforma Tributária aprovada no ano 
passado pelo Congresso Nacional.

Inca manifesta apoio a imposto seletivo 
sobre bebidas alcoólicas

A previsão de entrega é setembro de 2024. A UBS do Jardim Belval foi erguida 
em terreno de 4.614,82 m², com área construída de 2.453,74 m².
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Com tanta energia e ambição, você vai 
precisar encontrar um meio de extrava-
sar. Os aspectos deste mês vão bagun-
çar as suas emoções e você vai estar 
ansioso por mudanças. Cuidado para 
não deixar que essa energia contida se 
transforme em tensões ou explosões 
emocionais — que vão respingar no 
trabalho ou nas pessoas que você ama.

Deixe seus sentimentos fluírem natural-
mente; não os reprima. Busque saídas 
positivas, como hobbies criativos, terapia 
ou conversas sinceras com amigos confiá-
veis. Encontre conforto em prazeres sim-
ples, como refeições caseiras, passeios 
ao ar livre ou noites relaxantes em casa. 

Em abril será crucial equilibrar a saú-
de: não exagere na socialização em 
detrimento do descanso. Promova o 
bem-estar emocional e espiritual atra-
vés da apreciação da beleza, da co-
nexão com a natureza, de aconse-
lhamento ou práticas de meditação. 

Manter um equilíbrio saudável é funda-
mental para o bem-estar. Mantenha-se 
ativo e socialmente engajado, mas tam-
bém reserve tempo para a tranquilida-
de. Não descuide dos exames médicos 
de rotina nem do descanso adequado. 
Busque conexão espiritual através de 
fontes como música inspiradora, lei-
tura de livros, participação em gru-
pos online ou orientação de mentores. 

Encontre formas de aliviar o estresse 
por meio de atividades inspiradoras, 
passando tempo ao ar livre ou simples-
mente buscando momentos de con-
templação tranquila. Sua intuição está 
especialmente aguçada agora - confie 
na sua sabedoria interior para encon-
trar o equilíbrio necessário. Contri-
buir para o bem-estar dos outros tam-
bém traz um significado importante. 

Peixes, com sua natureza sonhadora, abril 
traz oportunidades para explorar dimen-
sões criativas que podem inspirar e tra-
zer cura. Depois de se sentir um pouco 
perdido, você agora encontra âncora nos 
reinos místicos. Explore formas de ex-
pressão como música, fotografia, poesia, 
meditação ou mesmo em sua imagina-
ção vívida. Em vez de recorrer a hábitos 
prejudiciais para lidar com o estresse.

Para o intenso Escorpião, abril repre-
senta um período de profunda trans-
formação. Com as mudanças recentes, 
surge o desejo de recomeçar do zero. No 
entanto, é importante evitar reações im-
pulsivas. Antes de fazer grandes mudan-
ças, reflita cuidadosamente sobre suas 
decisões. Explore seu interior através 
de práticas como escrever em diários, 
participar de terapia ou ter conversas.

Apesar de um ou outro estresse, o mês 
será estável e confortável para Touro. 
O eclipse solar e um Mercúrio retró-
grado podem te agitar um pouco, mas 
você vai gostar de trabalhar numa rotina 
mais tranquila. Aproveite que o período 
não é favorável para nenhuma extra-
vagância e faça o que você mais gosta: 
desfrute dos prazeres simples da vida. 

Para Gêmeos, este mês trará uma ver-
dadeira explosão de novas ideias. Sua 
mente está ávida por conhecimento, co-
nexões e estímulo intelectual. É impor-
tante passar tempo com amigos igual-
mente curiosos, pois juntos vocês podem 
inspirar a criatividade um do outro.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

É crucial adotar uma abordagem equi-
librada em relação à saúde - busque 
atividades físicas divertidas, mas 
evite exageros. Esteja atento às ne-
cessidades de descanso e modera-
ção do seu corpo. Em geral, aprovei-
te ao máximo este período vibrante. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Para Virgem, abril promete ser um pe-
ríodo propício para o crescimento pes-
soal e a renovação das rotinas diárias. 
Após um período estressante, busque a 
serenidade simplificando e organizan-
do sua vida. Dedique-se a arrumar sua 
casa, seu local de trabalho e sua agenda. 

Para os Aquarianos, abril traz um im-
pulso para se envolver em iniciativas 
comunitárias e humanitárias. Você se 
sente capacitado para causar um im-
pacto positivo. Apoie causas que este-
jam alinhadas com seus valores, mas 
evite se perder em idealismos extre-
mos. Em vez disso, concentre-se em fa-
zer progressos consistentes e práticos, 
colaborando com outros para alcançar.

Em Cartaz

Tashi (Zendaya), uma tenista que se tor-
nou treinadora, pegou seu marido, Art e 
o transformou de um jogador medíocre 
em um campeão de Grand Slam mun-
dialmente famoso. Para tirá-lo de sua 
recente seqüência de derrotas, ela o faz 
jogar um evento “Challenger” - perto do 
nível mais baixo do torneio no tour pro-
fissional - onde ele se encontra do outro 
lado da rede do outrora promissor, agora 
queimado, Patrick: seu ex-melhor amigo 
e ex-namorado de Tashi. 

Abigail
Gênero: Terror    
Classificação: 18 Anos

Godzilla e Kong - 
O Novo Império
Gênero: Ação   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 26/04/2024

Kung Fu Panda 4
Gênero: Animação 
Classificação: Livre

Ghostbusters: 
Apocalipse de Gelo
Gênero: Aventura   
Classificação: 12 Anos

Suga - Agust D Tour 
D-Day The Movie
Gênero: Musical  
Classificação: Livre

O Homem dos Sonhos
Gênero: Comedia  
Classificação: 14 Anos

Rivais

INGREDIENTES 

5 gemas
2 xícaras de açúcar
2 xícaras de farinha
1 xícara de leite fervendo
1 colher (sopa) de fermento
5 claras em neve

Recheio
1 lata de leite condensado
200 g de manteiga sem sal
8 colheres de leite ninho
2 latas de creme de leite sem soro 
bem gelado

Para molhar a massa antes de re-
chear deixe ferver até ficar quase 
em ponto de fio
3 xícaras de água
1 xícara de açúcar
2 colheres (chá) de extrato 
de baunilha

Decoração
chocolate branco raspado
morango

MODO DE PREPARO

Bater até ficar as gemas e o açúcar 
creme. Acrescentar aos poucos a 
farinha, o leite, o fermento e colo-
que as claras por último delicada-
mente. Leve para assar até dourar.

Recheio: Bata na batedeira 200g 
de manteiga sem sal com 1 lata de 
leite condensado, até engrossar e 
coloque aos poucos, sem parar de 
bater, as colheradas de leite ninho 
uma a uma. Desligue a batedeira e 
coloque o creme de leite gelado, 
bem gelado. Não bata novamente, 
misture com uma colher. Antes de 
cobrir e rechear o bolo, deixe esse 
creme por uns 30 min na geladei-
ra. Recheie o bolo e cubra com o 
mesmo creme. Se quiser a versão 
chocolate, acrescente uma xícara 
de chocolate em pó na massa e 1/2 
no recheio.

Culinária

Bolo de leite ninho

ENTRETENIMENTO

O segmento do ecoturismo é um dos 
que mais cresce no Brasil. Aliando as 
belas paisagens à prática de esportes e 
à conservação ambiental, essa modali-
dade promove a visitação responsável 
e sustentável das áreas naturais, forne-
cendo uma conexão direta entre as pes-
soas e o meio ambiente e gerando bene-
fícios econômicos para as comunidades 
locais. Entre os cenários favoritos para 
quem aprecia esse tipo de turismo estão 
as cachoeiras. Seja com grandes que-
das d’águas ou tranquilos poços para 
banho, o Brasil tem opção para todos 
os gostos. Para quem é fã de grandes 
alturas, o MTur preparou uma seleção 

com as maiores cachoeiras do país. Po-
rém, é importante ressaltar que algumas 
dessas cachoeiras não são próprias para 
banho ou não são acessíveis por trilhas.

Cachoeira da Neblina (Guapimirim, 
RJ)
Essa gigante de 450 metros fica no mu-
nícipio de Guapimirim, no estado do 
Rio de Janeiro, dentro do Parque Na-
cional da Serra dos Órgãos, e é a maior 
cachoeira em altura do Brasil. Como 
a sua queda d’água é fortíssima e ela 
está localizada em uma área complexa 
e perigosa, é terminantemente proibido 
banhos e visitas. Por isso, só é possível 

apreciar sua beleza à distância, o que já 
vale o espetáculo.

Cachoeira do El Dorado (Barcelos, 
AM)
Fica no Amazonas e é a segunda maior 
do país, com 353 metros de altura. Ela 
está no município de Barcelos, a 30 ho-
ras de barco convencional de Manaus, 
em um local bastante isolado, a aproxi-
madamente 211 km da sede do municí-
pio, o que torna sua visitação bastante 
difícil. 

Cachoeira da Fumaça (Chapada Dia-
mantina, BA)
Essa baiana de 340 metros está localiza-
da na Chapada Diamantina, local queri-
dinho dos apreciadores do ecoturismo. 
A trilha de acesso que leva à cachoeira 
tem cerca de 12 km, durando aproxima-
damente 5 horas entre ida e volta.

Cachoeira da Boa Vista (SC e RS)
A quarta maior queda d’água do país, 
com 310 metros de altura, fica entre as 
cidades de São José dos Ausentes (RS), 
no lado de cima, e Morro Grande (SC), 
parte baixa.

Cachoeira Véu de Noiva (Cambará 
do Sul, RS)
É também no Rio Grande do Sul que 
está outra gigante de 289 metros de al-
tura. Ela fica dentro do Parque Nacional 
dos Aparados da Serra, no Cânion de 
Itaimbezinho.

Do norte ao sul, conheça as 05 maiores 
cachoeiras do Brasil

Esta semana (de 22 a 28 de abril de 
2024), a Casa do Trabalhador de Barueri, 
ligada à Secretaria de Indústria, Comér-
cio e Trabalho (Sict), está anunciando 
18 cargos com vagas em aberto. As con-
tratações são com carteira assinada e a 
maioria oferece benefícios. Os interessa-
dos podem acessar as vagas pelo sistema 
Emprega Brasil. É necessário ter cadas-
tro no serviço, que é feito de forma rápi-
da e gratuita pelo site. Com isso, as va-
gas podem ser buscadas pelos nomes dos 
cargos ou pelo ID, conforme expostos na 
tabela abaixo. Também é possível aces-
sar pelo aplicativo Sine Fácil. O primeiro 
acesso exige um QR code fornecido pela 
Casa do Trabalhador em atendimento 
presencial. Ela fica no setor amarelo do 
Ganha Tempo (av. Henriqueta Mendes 
Guerra, 550 - Jardim São Pedro). Depois 

de ativado uma vez, o app pode ser usa-
do normalmente para qualquer processo 
seletivo. Quem não tiver acesso à inter-
net ou dificuldade de acessar os serviços, 
pode ir até a Casa do Trabalhador. As 
cartas de encaminhamento são limitadas 
e disponibilizadas tanto pelo Sine Fácil 
quanto pela Casa do Trabalhador. Con-
fira as oportunidades: Servente de obras, 
Servente de obras , Operador de tele-
marketing ativo, Operador de empilha-
deira, Jardineiro, Controlador de acesso, 
Controlador de acesso, Controlador de 
acesso, Auxiliar de padeiro, Auxiliar de 
manutenção predial, Auxiliar de manu-
tenção predial, Auxiliar de logística, Au-
xiliar de linha de produção, Auxiliar de 
linha de produção, Auxiliar de limpeza, 
Auxiliar de limpeza, Auxiliar de limpe-
za, Auxiliar de limpeza 

Vagas da semana: Casa do Trabalhador 
traz 18 oportunidades de emprego
Os interessados podem acessar as vagas pelo sistema 
Emprega Brasil
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